
 

PREDICAS DEL PENIEL Visión H2o 

1. DECISIONES 8:20am (15 mins)

(Antes de esta predica se pondrá el video “Decisiones” - 5 min)

Decidir: Significa determinarse, tomar una resolución. 

Decisión: Ánimo, firmeza.  
Todo lo que suceda de ahora en adelante dependerá de la disposición que 
hayas traído en tu corazón para lograr ese encuentro con tu creador. 

¿Cuáles son las expectativas de cada uno de ustedes? 

Seguro que son muchas, pero sepan que Dios va a sorprenderles y les va 
a hablar al corazón de una manera muy especial. 

Todos sabemos lo  importante  de  las  decisiones  y  como una decisión 
puede llegar a marcar el rumbo de una vida. Las decisiones te llevan a 
realizar acciones buenas o malas. Ejemplo de una decisión importante es 
haber asistido a este lugar, y estamos seguros que va a marcar un antes y 
un después en tu vida. 

Dios nos llama a tomar decisiones. 

»El cielo y la tierra son testigos de que hoy les he dado a elegir entre la 
vida y la muerte, entre la bendición y la maldición. Yo les aconsejo, a 
ustedes y a sus descendientes, que elijan la vida. Deuteronomio 30:19 

“Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si a 
los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro 
lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero 
yo y mi casa serviremos a Jehová. Josué 24:15 

Todos deseamos tomar buenas decisiones. 
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A pesar de todo lo que hayas hecho sea bueno o malo, Dios hoy nos da 
una nueva oportunidad, de nosotros dependerá tomar la decisión de tener 
un encuentro con Él aquí, y de cambiar nuestra manera de vivir. 

Seguro  que  muchos  para  estar  aquí  tuvieron  que  sortear  miles  de 
inconvenientes: falta de dinero, dudas, miedos, burlas de algunos amigos 
o  familiares,  preguntas,  incredulidad,  permisos  en  el  trabajo.  Pero 
puedes  estar  seguro(a)  que fue  una buena y  correcta  decisión la  que 
tomaste; a pesar de las circunstancias por las que pudiste pasar, estas el 
día de hoy aquí, y esto te llevará a modificar tu futuro en cada área de tu 
vida para lo mejor que Dios tiene para todos nosotros. 

Al estar aquí usted puedes tener la siguiente actitud. 

Estar abierto, aceptar la palabra y renovar tu compromiso con Dios, o 
mantenerte indiferente sin recibir de lo que Dios tiene preparado para ti. 

Jesús pasaba por la  orilla  del  Lago de Galilea cuando vio  a  Simón 
Pedro  y  Andrés,  dos  hermanos  que  eran  pescadores.  Mientras  ellos 
pescaban con sus redes, Jesús les dijo: «Síganme. En lugar de pescar 
peces, les voy a enseñar a ganar seguidores para mí.» En ese mismo 
instante, Pedro y Andrés dejaron sus redes y siguieron a Jesús. Jesús 
siguió caminando por la orilla del lago y vio a Santiago y a Juan, otros 
dos hermanos que también eran pescadores.  Los dos estaban en una 
barca arreglando las redes, junto con su padre Zebedeo. Jesús llamó a 
los dos. Ellos salieron de inmediato de la barca, dejaron a su padre y 
siguieron a Jesús. Mateo 4:18-22 

“Tú eres arquitecto de tu propio destino” 

Decidir correctamente te llevará a sacar de tu vida los dolores de las 
malas decisiones del pasado. 

¿Casualidad o Causalidad? 
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No llegaste a este lugar por casualidad, en Dios no existe la casualidad 
sino la causalidad. Cuando comiences a ver los cambios favorables en tu 
vida te darás cuenta que tomaste una decisión sabia, estar hoy aquí. 

Dios tratará con cada una de las diferentes áreas de nuestras vidas como 
lo decíamos al principio, aquellas áreas oscuras muchas veces pasadas 
por alto. 

La  vida  está  hecha  de  decisiones,  hoy  somos  el  fruto  de  lo  que 
decidimos hacer ayer. Si queremos un mejor futuro decidámonos hoy 
por lo mejor: Dios. 

19 »El cielo y la tierra son testigos de que hoy les he dado a elegir entre 
la vida y la muerte, entre la bendición y la maldición. Yo les aconsejo, a 
ustedes y a sus descendientes, que elijan la vida, 20 y que amen a Dios y 
lo obedezcan siempre. De ustedes depende que vivan muchos años en el 
territorio  que  él  prometió  a  Abraham,  a  Isaac  y  a  Jacob,  los 
antepasados de ustedes». Deuteronomio 30:19-20 

’Yo estoy a tu puerta, y llamo; si oyes mi voz y me abres, entraré en tu 
casa y cenaré contigo. Apocalipsis 3:20 

PREPÁRATE  ENTONCES  PARA  UN  ENCUENTRO  PERSONAL 
CON TU DIOS QUE TE LIBERARÁ, BENDECIRÁ Y SANARÁ. 

No te entretengas por nada y atiende todas las enseñanzas. 

UNA VEZ MÁS ¡¡BIENVENIDOS!! 

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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2. LA IMPORTANCIA DEL ARREPENTIMIENTO 8:40am (30 mins)

Hechos 3:19 “Así que, arrepentíos y convertíos, para que sean borrados 
vuestros pecados; para que vengan de la presencia del Señor tiempos de 
refrigerio” (RVR60). 

Arrepentimiento: Viene de la palabra griega Metanoia, la cual significa 
cambio de pensamiento o de manera de pensar, es también, cambio de 
actitud,  volviendo  así  al  estado  original  de  la  gloria  de  Dios  en  el 
hombre. 

“No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la 
renovación de su mente. Así podrán comprobar, cual es la voluntad de 
Dios, buena, agradable y perfecta”. Romanos 12:2. (NVI) 

Arrepentimiento es el paso para entrar al Reino de Dios. Es tener una 
profunda convicción en aceptar y reconocer que vivíamos lejos del amor 
y la cobertura de Dios. 

El arrepentimiento se inicia porque el Espíritu Santo nos convence de 
pecado, y produce la convicción de cuál es la senda en que debemos 
andar. 

“Y cuando él venga, convencerá al mundo de pecado, de justicia y de 
juicio. Juan 16:8 (RVR60). 

Entonces,  arrepentimiento  es  volver  al  objetivo  o  patrón  original  de 
Dios,  para  vivir  bajo  el  gobierno  o  señorío  de  Cristo,  y  tener  un 
conocimiento direccional del propósito divino. Esto trae un cambio de 
manera de pensar, da objetivos claros de las cosas naturales, y cuando 
alcanzamos este conocimiento a través de la Palabra de Dios, obtenemos 
el poder para lograr una nueva manera de vivir y un cambio integral de 
la vida. 

De  esto  aprendemos  que  la  palabra  nos  insta  al  arrepentimiento,  el 
Espíritu  Santo  nos  convence  y  nos  guía;  pero  el  verdadero 
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arrepentimiento  es  la  decisión  de  un  cambio  de  actitud  que  se  toma 
luego de haber recibido la palabra. 

Arrepentimiento es un mandamiento 

Durante mucho tiempo Dios perdonó a los que hacían todo eso, porque 
no  sabían  lo  que  hacían;  pero  ahora  Dios  ordena  que  todos  los  que 
habitan este mundo se arrepientan, y que lo obedezcan sólo a él. Hechos 
17:30 

Cuando la palabra está hablando de arrepentimiento, no está hablando de 
remordimiento; el remordimiento no es del Espíritu, sino es un fruto del 
alma, el arrepentimiento es del Espíritu. Cuando nos arrepentimos, se 
manifiesta esa nueva naturaleza,  lo recreado en nosotros,  el  fruto del 
Espíritu. “El arrepentimiento es una señal que activa el poder inherente 
que está dentro de nosotros”. 

¿De qué debemos arrepentirnos? 

De  nuestra  vida  pasada,  la  cual  estaba  totalmente  contraria,  a  lo 
dispuesto por Dios en su palabra. 

De nuestros pecados. 

De nuestra rebelión (Desobediencia). 

Resultado del arrepentimiento: La Conversión  
Conversión significa, cambio progresivo de algo o de alguien en sentido 
contrario  del  estado  original.  Es  el  proceso  en  el  cual  vamos 
experimentado cambios producidos por Dios, en nuestra vida.  
Es un proceso de cambio de la persona en todo su ser: espíritu, alma y 
cuerpo, y este cambio es progresivo, no momentáneo. Es el proceso de 
perfeccionamiento  de  la  obra  que  comenzó  Dios  en  nosotros  para 
llevarnos a ser lo que ya somos. 

Dios empezó el buen trabajo en ustedes, y estoy seguro de que lo irá 
perfeccionando hasta el día en que Jesucristo vuelva. Filipenses 1:6  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En las escrituras es el  efecto que acompaña al  nuevo nacimiento,  un 
volverse hacia Dios. 

“...dejaron  de  adorar  ídolos  para  adorar  y  servir  al  Dios  vivo  y 
verdadero” 1a Tesalonicenses 1: 9 

Conversión es el proceso donde el nuevo creyente va recibiendo solidez, 
adquiriendo  nuevos  conocimientos,  abandonando  la  ignorancia  y  es 
formado para ser  un líder  que hará  lo  mismo con otros.  Es volverse 
completamente  del  camino que  transitábamos,  tiene  que  ver  con una 
actitud, creer a la palabra y asumir la responsabilidad de la nueva vida 
en Dios. 

Oración de arrepentimiento. 

Dios  mío,  tú  eres  todo  bondad,  ten  compasión  de  mí;  tú  eres  muy 
compasivo, no tomes en cuenta mis pecados. ¡Quítame toda mi maldad!

¡Quítame todo mi pecado! Sé muy bien que soy pecador, y sé muy bien 
que he pecado. A ti, y sólo a ti te he ofendido; he hecho lo malo, en tu 
propia cara. Tienes toda la razón al declararme culpable; no puedo alegar 
que soy inocente. Tengo que admitir que soy malo de nacimiento, y que 
desde antes de nacer ya era un pecador. Tú quieres que yo sea sincero; 
por eso me diste sabiduría. 

Quítame la mancha del pecado, y quedaré limpio. Lava todo mi ser, y 
quedaré  más  blanco  que  la  nieve.  Ya  me  hiciste  sufrir  mucho; 
¡devuélveme la felicidad! 

No te fijes en mi maldad ni tomes en cuenta mis pecados. Dios mío, no 
me dejes tener malos pensamientos; cambia todo mi ser. No me apartes 
de  ti;  ¡no  me  quites  tu  Santo  Espíritu!  Dame  tu  ayuda  y  tu  apoyo; 
enséñame a ser obediente, y así volveré a ser feliz. A los pecadores les 
diré que deben obedecerte y cambiar su manera de vivir. 

Señor y Dios mío, Dios de mi salvación, líbrame de la muerte, y entre 
gritos de alegría te daré gracias por declararme inocente. Abre mis labios 
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y  te  cantaré  alabanzas.  Yo  con  gusto  te  ofrecería  animales  para  ser 
sacrificados, pero eso no es lo que quieres; eso no te complace. Para ti, la 
mejor ofrenda es la humildad. Tú, mi Dios, no desprecias a quien con 
sinceridad se humilla y se arrepiente. Salmos 51:1-17 

Actividad (20 mins)

Lista de pecados (La cruz): Antes de comenzar este tema se debe tener 
hojas impresas con una lista de pecados, estas se llaman “Clínicas de 
pecados” Luego de este tema se repartirá a cada penielista una “Clínica 
de Pecados”, en donde cada uno marcará en un recuadro los pecados que 
ha cometido. Esta clínica se le entregará doblada y en la parte externa 
tendrá el  nombre de cada Penielista.  Es recomendable tomar algunos 
minutos en indagar si  hay alguna duda sobre los pecados de la lista. 
Después de cada Penielista haber llenado la lista la pondrá en una cesta 
al  frente  de  la  cruz,  mientras  ellos  estén  adorando y  sin  que  se  den 
cuenta se cambiará la cesta por una que contenga papeles doblado de 
manera similar con el nombre de cada Penielista, pero por dentro este en 
blanco solamente con la cita de Isaias 53:4-5. (Una por cada participante 
en el Peniel).

Luego se llamara por su nombre a un voluntario a pasar al frente y se le 
entregará su hoja para leer en público todos sus pecados. El participante 
pasará al frente tomará su hoja pero se le pedirá que no la lea, para que 
de oportunidad que los demás participantes tomen cada uno su hoja, a 
ellos también se les pedirá que no la lean hasta que se les indique. 

Cuando todos tengan su hoja se le pedirá al voluntario que lea la suya en 
voz alta y luego se les dirá a todos los participantes que pueden leer la 
suya,  después  de  esto,  el  ambiente  queda  preparado  para  ministrar 
perdón a todas las personas. 
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3. EL PODER EL PERDÓN 10:45am (30 mins)

Génesis 41:50-52 Antes de que llegaran los años de escasez, Asenat y 
José  tuvieron  dos  hijos.  Al  primero  de  ellos  José  lo  llamó Manasés 
porque dijo: «Dios ha hecho que me olvide de todos mis problemas y de 
la familia de mi padre». A su segundo hijo lo llamó Efraín, porque dijo: 
«Dios permitió que yo tuviera hijos en este país donde he sufrido tanto». 

Si  queremos  disfrutar  de  una  vida  plena  con  Cristo,  tenemos  que 
entender  que  nuestros  gustos  y  deseos  personales  ya  no  juegan,  ni 
jugarán, ningún papel en nuestras decisiones. 

Entonces, lo primero que debemos entender es que debemos ser fuertes 
para extender perdón, porque perdón no es normal, lo normal hoy en día 
es  odiar  y  guardar  resentimiento.  La  gente  débil  no  solamente  no 
perdona sino que busca venganza, pero la gente fuerte es la que tiene la 
fortaleza de Dios para extender perdón. 

1.- La falta de perdón detiene muchas cosas en nuestras vidas. 

¿Cómo yo sé que Dios me ha perdonado?, ¿Por qué yo no siento eso? 
¿Cómo yo sé que he perdonado si no se si lo he hecho bien? 

1.1.- Estudiemos este aspecto en la vida de José quien tuvo que tratar 
con el odio, con el rencor, con la amargura, y luego extender perdón a 
sus hermanos, y por eso José quedó como un ejemplo de Cristo. 

1.2.- Los nombres de los dos hijos de José fueron: 

Manases, que significa “el que hace olvidar”. En el v51 la expresión es: 
“Dios me hizo olvidar todo lo que he sufrido en la casa de mis padres”. 

Y Efraín que significa fructífero. 

1.3.-  En  estos  nombres  de  los  dos  hijos  de  José,  esta  una  de  las 
enseñanzas más poderosas: si tienes capacidad para perdonar y olvidar, 
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vas  a  fructificar  allí  donde  todo  el  mundo  pensó  que  nunca  saldrías 
adelante, porque perdón trae fructificación. 

Estos hijos le nacen a José antes del primer año del hambre que él había 
dicho, es decir en medio de los siete años de abundancia, pero ya habían 
pasado entre 20 a 22 años de que había sido vendido por sus hermanos a 
unos mercaderes madianitas, y estos a Egipto. 

2.- Rompamos con las fortalezas que se anidan en pensamiento como, 
“es que lo que me hicieron es demasiado grave” 

2.1.- Veamos 22 años atrás en Génesis 37. En este capítulo los ánimos se 
van caldeando a medida que avanza el tiempo, y cuando llega el final del 
capítulo ya tenemos un gran lío armado: José ya está vendido afuera, sus 
hermanos ya aplacaron su ira, habrán pensado en el error que cometieron 
engañando a su padre, pero ya era tarde para eso, su padre va a vivir 
ahora con el tormento de la culpa por los próximos más de 20 años, 
diciendo: por culpa mía, mi hijo está muerto. 

2.2.- José indudablemente no era un ser perfecto y necesitaba ser tratado 
por el Señor para estar listo para los sueños que soñó; y el trato fue que 
Dios uso aún el odio y aborrecimiento de sus hermanos para ir tratando a 
José e ir llevándolo a los sueños que Dios le puso. 

José fue usado en la casa de Potifar y fue puesto en la cárcel por hacer lo 
correcto. Génesis 39 

2.2.1.- Cuando tienes la naturaleza del Señor y sabes que eres próspero 
en tu espíritu, donde tú estés, todo lo que hagas va a prosperar en tus 
manos. V5 

2.2.2.- V10 José huyó ese día porque tenía claro que tenía que agradar a 
Dios, no por el temor que lo descubrieran. 

2.2.3.-  V20  Que  José  haya  sido  puesto  en  la  cárcel  y  no  lo  hayan 
matado, ya es un milagro de Dios, puesto que en ese tiempo Potifar pudo 
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haberlo matado ya que era la costumbre en esos días, y además José era 
su propiedad por lo tanto nadie le iba a decir nada. 

2.3.-  Por  eso la  Biblia  dice,  no te  vengues,  “mía es  la  venganza,  yo 
pagaré”  Dios  siempre  sabe  cómo  librar  a  los  justos  de  la  hora  de 
tribulación, Dios siempre tiene una salida que usted no espera. 

Cuando usted camina con Dios hasta en la cárcel se puede prosperar. 
V23 

3.- No importa cuántas razones tengas para algo, Dios está pensando en 
algo mejor para ti. 

3.1.-  Hay  gente  que  vive  en  amargura  con  Dios  por  lo  que  le  ha 
sucedido. Nunca cuestiones por tu hoy, porque tú no sabes lo que Dios 
está haciendo; lo grande que tú le estas pidiendo ya Él legalmente te lo 
ha otorgado, pero como Él está más interesado en tu persona, va a tratar 
con tu vida para que seas capaz de administrar lo que ya tiene reservado 
para ti. 

3.1.1.- José podía haber tomado la amargura como su compañera por lo 
que hicieron sus hermanos, estar en amargura por haber sido condenado 
injustamente por intento de violación, podía haber estado en amargura 
con Dios porque él hizo lo correcto por temor a Dios y Dios parecía 
injusto porque no lo defendió. 

3.2.-  Pasado  tiempo  en  la  cárcel  José  tuvo  la  compañía  de  dos 
personajes. Génesis 40 

3.2.1.- Cuando interpreta el sueño al copero José le pide una ayuda al 
copero en el v14, pero en el v23 este se olvida de José. La interpretación 
era de Dios, pero José ve la oportunidad y le pide la ayuda al copero, 
buscando un favor extra aparte del de Dios. 

3.2.2.- Cualquiera de nosotros actuaría de la misma manera, y esa es la 
causa por  la  que llega decepción a nuestras  vidas,  porque esperamos 
algo de una persona y entonces cuando no lo hace nos decepcionamos. 
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3.3.- José quería salir de la cárcel, Dios quería a José fuera de la cárcel, 
pero si el copero le hubiese hecho el favor, pagando así favor con favor, 
José  habría  salido de la  cárcel  y  el  propósito  de  Dios  no se  hubiera 
cumplido, porque José iba a salir a la buena, a la aventura, a ver qué 
hace, pero el propósito hubiese quedado allí y ¿qué hubiese sido de sus 
sueños? 

3.3.1.- Los retrasos que pueden ocurrirnos en la vida pueden en realidad 
ser parte del plan divino, por eso la Biblia dice: no te excites, aguarda en 
el Señor y espera en él. 

3.4.-  José  necesitaba  ser  liberado  totalmente  de  la  amargura  y  de  la 
autocompasión que lo perseguía y que la vemos en el v15. 

Los aparentes retrasos son porque Dios nos quiere salvar a nosotros de 
que sus bendiciones terminen aplastándonos. 

3.4.1.- José pasó dos años más en la cárcel, recibiendo el trato del Señor, 
quien hizo que el copero lo olvidara, pero cuando estamos en las manos 
de Dios, Él hará que Faraón sueñe un sueño del cual solo tú tendrás la 
interpretación. 

3.4.2.-  Dios  tiene  caminos  misteriosos  para  bendecirnos,  por  eso 
Salomón dice que es mejor dominar el espíritu que tomar una ciudad, 
porque como ciudad sin muro y como cerca derribada es el hombre cuyo 
espíritu no tiene rienda. 

4.- José es sacado de la cárcel al palacio. Cap. 41. 

Cuando tu manipulas y haces las cosas por tus habilidades, lo único que 
consigues es “un pequeño cargo”, cuando dejas a Dios actuar, Dios te 
pone en alto donde debes estar y no donde tú piensas que debes estar. 
Génesis 41:39-44. 

4.1.- El sueño de José fue cumplido más allá de lo que él creía, porque 
no solo sus doce hermanos sino toda una nación se inclinó ante él. Lo 
que tú sueñas es solo una parte de lo que Dios tiene para ti. 
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4.2.- José expresó públicamente lo que ocurrió en su mundo interior en 
esos dos años finales en la cárcel, dijo: en la cárcel cuando el copero se 
olvidó de mi yo también me olvide de mi angustia, de todo el dolor que 
sentí por lo que me hicieron mis hermanos, 

4.2.1.- Por eso mi primer hijo va a tener un nombre que me hará recordar 
que yo no estoy puesto para recordar el pasado y odiar sino para olvidar 
y perdonar. 

4.2.2.- Y su segundo hijo le puso fructificar porque dijo en esta tierra 
Dios me va a hacer fructificar. 

5.- Ahora entremos en cosas que son claves para nosotros. 

José expresó: 

No hay amargura ni dolor por mi pasado, soy fructífero en mi presente 
por soltar mi pasado. 

5.1.-  Volvamos  a  las  preguntas,  ¿Cómo  yo  sé  que  he  perdonado 
realmente?, ¿Cómo sé que he recibido perdón?, ¿Cómo actuar cuando el 
pasado que tú has declarado olvidado se te presenta en tu hoy triunfante? 

5.1.1.- En el capítulo 42 de Génesis, José se encuentra con sus hermanos 
y comienza el trato de José hacia ellos, porque una cosa es cuando tú has 
olvidado el pasado y otra cosa es cuando el pasado se te presenta en tu 
hoy victorioso; ¿Cómo vas a actuar?, ¿Vas a salir corriendo?, ¿vas a salir 
con un mazo a matar?, ¿vas a salir a abrazar en el alma?, o ¿vas a hacer 
las cosas en un proceso? 

5.1.2.- Esa es la gran prueba, cuando tienes en tus manos el poder para 
destruir  a  todos  lo  que  te  hicieron  algo.  Porque  allí  tienes  la  gran 
oportunidad  para  hacerlos  sentir  unos  miserables,  burlarte  de  ellos, 
gritarles en la cara todo tu dolor del pasado y mostrarles tu gran éxito. 
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5.1.3.- Pero si así lo hicieras quedaría expuesto que tú no eres diferente a 
ellos,  y  demostrarías  que  Dios  perdió  su  tiempo  contigo,  porque  se 
espera que nosotros seamos diferentes. 

6.- ¿Cómo José se manifestó a sus hermanos y les extendió perdón total? 

La respuesta está en el capítulo 45 de Génesis. 

6.1.- V1 Para extenderles perdón se aseguró que no estuviese presente 
nadie que fuese extraño, que no tuviera nada que ver con lo que iba a 
hablar. 

6.1.1.- Esto lo hizo porque no quería que en Egipto se supiese lo que sus 
hermanos le hicieron 22 años atrás, de lo contrario estos habrían sido 
aborrecidos en todo Egipto y él quería, más bien que fueran honrados 
como su familia. Eso es lo que Cristo hace con nosotros, Él cuando te 
perdona no lo está publicando para avergonzarte. 

6.1.2.- Por eso es que cuando Cristo se presentó a sus discípulos que lo 
habían abandonado, ante Pedro que lo había negado, traspasó la puerta y 
solamente con ellos les dijo “paz a vosotros”. Cuando Dios te perdona 
no lo anda contando a todo el universo sino que olvida, por eso se espera 
que nosotros también, cuando extendamos perdón olvidemos porque hay 
un mañana de gloria que nos espera. Esa es la calidad del perdón que 
Dios otorga. 

6.2.-  V2-4  José  reveló  su  identidad  a  sus  hermanos  en  profunda 
compasión y lágrimas,  porque si  lo hubiera dicho desde el  poder los 
habría intimidado por completo. 

6.2.1.- Eso debemos hacer nosotros, como el Señor, como José, que la 
gente sienta respeto, sienta que eres compasivo, no sienta intimidación. 
Tú  sabes  que  has  perdonado  realmente  cuando  extiendes  perdón  y 
compasión. 

6.2.2.- José actuó así para que se acercaran a él y poder abrazarlos, así 
hace Cristo, así es el Señor, dice que debemos correr al trono de la gracia 
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para encontrar misericordia, nosotros tendemos a huir como Adán que 
buscó hojas  de higuera,  pero debemos ser  como David que corrió al 
corazón de Dios y a los brazos del Padre. 

6.3.- V4-5 José deseó que ellos ahora se perdonaran a sí mismos. José 
sabía que ellos se sentían culpables, que vivieron con el tormento de la 
culpa  22  años,  por  eso  dijeron,  esto  nos  pasa  a  nosotros  por  lo  que 
hicimos (Génesis 42:22). 

6.3.1.-  Es  tiempo de  perdonarte  a  ti  mismo.  Es  tiempo de  recibir  el 
perdón pero también aplicarlo a nuestra propia vida porque el señor es 
misericordioso. 

6.4.- V6-8. José los saca a ellos de toda culpa y los deja ver que fue un 
asunto de Dios y no de ellos. 

Cuando perdonas así, tu futuro es de gran victoria porque no se puede 
pasar toda la vida restregando el pasado. 

6.5.- V9-11. José nunca miró hacia el pasado, miró hacia lo que viene y 
cómo él iba a obrar. 

6.5.1.- José los guio para enfrentar el temor de decirle a Jacob lo que 
ellos hicieron, un hecho del pasado no tenían que recordárselo al viejo, 
porque una cosa era que los hermanos de José se regocijaran por estar en 
su presencia, pero otra muy diferente era el tormento de decirle al padre 
que tenían 22 años mintiéndole y que eso es la causa por la cual tenía 22 
años sin ser feliz, llorando todos los días. Se exponían a ser maldecidos 
por su padre. Pero los pecados que Dios te ha perdonado en el pasado no 
tienes que exhibirlos nuevamente en el presente, porque eso ya ha sido 
sepultado. Lo que ha quedado a los pies de la cruz no tiene por qué 
volver a exponerse. 

6.5.2.- El pasado es atormentador para muchos, hay gente que no puede 
funcionar en el presente porque viven recordando su pasado. 
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José les dijo, el pasado quedó atrás, no tiene que estar amargando a mi 
papá, sino que ahora un tiempo nuevo ha llegado. 

6.6.- V24-28 Basta, he sido perdonado, y he perdonado totalmente. 

6.6.1.-  Su  padre  nunca  supo  lo  que  sus  hijos  hicieron,  fueron  sus 
hermanos los  que después que muere Israel  le  dicen a  José tu  padre 
mandó a decirte que nos perdonaras por lo que hemos hecho, pero en 
realidad Israel nunca se enteró porque si no se lo habría dicho el mismo, 
porque hay gente que el pasado los atormenta todavía, porque lo tienen 
anidado adentro. 

7.- Por eso tenemos que decir: Basta 

7.1.- Israel llevó su dolor y su culpa 22 años, esto representa 8.030 días, 
197.720 horas. Por eso su grito fue ¡Basta! Jacob manifestó su profundo 
dolor al no creer que no fuera verdad que su hijo vivía, por eso dice que 
se  afligió,  porque  cuando  creemos  la  mentira,  cuando  la  culpa  nos 
atormenta, ya piensas que no hay más salida para ti, y eso es una mentira 
de las tinieblas, cuando creemos la mentira comenzamos a vivir por ella. 

7.2.- Pero Jacob pudo escuchar por encima del dolor, de la culpa, del 
tormento del pasado, las palabras de José, este es el día que tienes que 
escuchar la voz de quién te ha salvado, porque de tal manera amó Dios 
al mundo que ha dado a su hijo unigénito por ti, para que no te pierdas 
sino que tengas vida eterna, tienes que recordar que con amor eterno 
Dios  te  ha  amado  y  que  nosotros  no  tenemos  el  derecho  de  vivir 
cuestionando por el ayer ni fastidiándole la vida a la gente sino que este 
es un tiempo nuevo. 

7.3.- V27. Este es un tiempo para ser trasladados, estamos en días que no 
se parecen a ningún otro en nuestras vidas. 

7.3.1.- Hay muchos carros, pero hay uno que te está esperando, porque 
ha  llegado  tu  tiempo  de  celebración  porque  sabes  que  has  sido 
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perdonado  y  tú  has  perdonado  totalmente,  que  puedo  comenzar  un 
tiempo nuevo. 

7.4.- Por eso Jacob expresó esta palabra ¡Basta! 

7.4.1.- Basta del dolor, basta de la culpa, basta de la tristeza, basta de la 
amargura, José mi hijo vive e iré a verlo antes que sea demasiado tarde. 

7.4.2.- Puede el dolor haberte perseguido 10 años, 20 años, pero un día 
de favor de Dios te cambia todo, por eso Jacob dijo basta, porque los 
pensamientos le atormentaron 22 años, porque la culpa lo carcomió por 
dentro. 

7.4.3.- Basta he sido perdonado, y tengo el poder de extender perdón, 
porque voy a correr a mi aumento (José es aumento), va a venir aumento 
a mi vida, porque comienzan días en mi vida como ningún otro, lo haré 
ahora antes de que sea demasiado tarde. 

7.5.- El amor de Cristo, el perdón, es lo que hace que la vida del reino, 
sea diferente, vivir en la fuerza del perdón, vivir perdonado por Dios y 
extendiendo gracia y favor a los que te han herido, eso no es para gente 
normal, es para gente espiritual. 

Actividad (30 mins)

Acto de escribir y quemar: Se pondrá el video “Luggage de Rob Bell” y 
luego  se  entregará  a  cada  participante  una  hoja  en  blanco  para  que 
escriban por  un lado los  nombres  de las  personas  que le  abusaron o 
hicieron daño, y por otro lado los nombres de aquellos a los que ellos 
hicieron  daño.  Se  hará  con  todos  los  penielistas  una  declaración  de 
perdón mientras cada participante levanta el papel en su mano. Luego se 
pondrá cada papel en una olla y se llevarán los penalistas al aire libre 
para quemar en la olla todos los papeles, representando así que la falta 
de perdón ha sido erradicada completamente de los corazones.

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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4. INIQUIDAD 1:00pm (45 mins)

Porque el Señor y el Espíritu son uno mismo, y donde está el Espíritu 
del  Señor  hay  libertad.  Y  nosotros  no  tenemos  ningún  velo  que  nos 
cubra la cara. Somos como un espejo que refleja la grandeza del Señor, 
quien  cambia  nuestra  vida.  Gracias  a  la  acción  de  su  Espíritu  en 
nosotros, cada vez nos parecemos más a él. 2a Corintios 3:17-18 

Jesús les dijo a los judíos que habían creído en él: Si ustedes obedecen 
mis enseñanzas, serán verdaderamente mis discípulos; y conocerán la 
verdad, y la verdad los hará libres. Juan 8:31-32 

Debemos  identificar  ciclos  que  se  quieren  repetir  cada  tiempo  en 
nuestras vidas.  
Si cada cierto tiempo se te repite algo sin que lo busques, entonces es 
tiempo de reflexionar, 

porque necesitas liberación. 

Toda atadura maligna tiene su origen en el pecado, este se practica en 
ignorancia o desobediencia con respeto a la verdad de Dios. 

Cuando  desconoces  la  palabra  de  Dios  terminas  haciendo  cosas  que 
nunca quisiste hacer, y siempre el resultado es tristeza y dolor. 

Una  persona  que  nazca  en  un  ambiente  de  pleito  termina  siendo 
conflictivo. Una persona rodeada de un ambiente de droga y alcohol será 
viciosa.  
Una persona que vive en medio del desorden sexual será depravada.  
Igual con el dinero. 

Esto no se cambia con esfuerzos humanos sino conociendo el verdadero 
amor de Dios, que es el que nos libera de toda atadura. 

Hay gente que cree que corta las maldiciones con cambiarse de ciudad, 
pero aunque te mudes de país, si no eres liberado, de igual manera la 
maldición se manifestará en algún momento. 
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I.- Debemos reconocer y renunciar a las maldiciones heredadas: 

1.-  Maldiciones de la tierra:  Son costumbres anti-Dios que tienen los 
pueblos (forman parte de su cultura) de las cuales necesitamos liberarnos 
para poder prosperar y ser feliz. 

Hay países que en recursos económicos son más fuertes que otros, 
pero  sus  hombres  y  mujeres  viven  en  sociedades  sin  valores  ni 
principios, inmoralidades, desorden sexual, abortos, entre otros. 

Hay culturas donde los pueblos están atados al conflicto, desórdenes 
callejeros,  violencia,  guerras;  y  otras  culturas  que  existen  que  se 
distinguen por ser esclavos o vivir bajo el dominio de otros. 

Hay  pueblos  en  los  que  sus  habitantes  están  atados  al  dolor, 
separación y al divorcio. Esto es lo que llamamos ¡una maldición de 
la tierra! 

¿Qué tipo de costumbres malignas debes rechazar? 

Rechaza el divorcio y los conflictos familiares. 

Rechaza la pobreza, la miseria y las deudas. 

Rechaza la droga y el alcoholismo. 

Rechaza las contiendas familiares. 

Rechaza la maldición de la enfermedad hereditaria. 

Rechaza la muerte repentina o por accidentes. 

Rechaza los códigos de esclavitud. 

Rechaza vivir con dolores y angustias. 

Rechaza el espíritu de cobardía y de temor. 
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Rechaza el desánimo y la pereza. 

2.-  La  maldición  de  los  malos  conceptos  y  malos  ejemplos  de  mis 
padres. 

“Los principales constructores del destino de los hijos son los padres”  
Nosotros somos actualmente en un noventa por ciento lo que nuestros 
padres nos hayan ministrado. Los padres son ministradores directos 
de  nuestras  vidas,  cada  palabra  y  cada  ejemplo  formó  la  base 
principal de los que somos actualmente, pero no estamos obligados a 
copiar  todos  los  ejemplos  de  nuestros  padres,  no  debemos  seguir 
modelos anti-paz familiar. 

Todo  es  una  cadena,  nuestros  padres  no  fueron  enseñados  como 
educarnos y formarnos para el éxito y la prosperidad, y cometieron 
muchos errores  con nosotros,  por  lo  cual  debemos renunciar  a  las 
raíces  de  pobreza,  dolor,  sufrimiento,  enfermedades,  divorcios, 
contiendas,  crisis  familiares;  y  no  seguir  repitiendo  los  errores 
cometidos,  sino lograr  que toda maldición se corte con nosotros y 
seamos generadores de bendiciones para nuestros hijos y los hijos de 
nuestros hijos. 

Debes quebrar con la falsa adoración de tus padres: algunos padres 
frecuentaban brujos,  hechiceros y grandes centros de la idolatría o 
pertenecían a religiones idólatras y esto afecta hasta la tercera y cuarta 
generación. 

Toda  adoración  anti-bíblica  que  nuestros  antepasados  hayan 
practicado,  trae  muchas  maldiciones  y  por  lo  tanto  es  necesario 
renunciar. 

Debes  quebrantar  toda  maldición  hereditaria;  Así  como  la  ciencia 
médica reconoce que existen las enfermedades hereditarias, también 
se heredan las contiendas, las pérdidas de hijos, accidentes y pérdidas 
de buenos negocios. 
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3.- Las auto maldiciones: son aquellas ataduras y ligaduras espirituales 
que  nosotros  mismos  nos  hacemos  cuando  quedamos  enlazados  por 
nuestras  confesiones  y  acciones  en  actitud  de  rebeldía,  y  fuimos 
encarcelados en ellas. (Salmos 32:5-6; Santiago 3:6). 

Palabras de ataduras por los que ya no están con nosotros: 

“Sin ti no puedo vivir”.  
“Con otro nunca seré feliz”.  
“Sin ti prefiero estar muerto”.  
“Si me dejas no amare a nadie más”  
“Si me dejas te juro que me mato o te mato”. 

Otros tipos de auto maldiciones: 

Visitas  a  brujos  o  hechiceros,  los  seguidores  de  la  lectura  de 
horóscopos, a los que leen las manos o echan la suerte. 

Robos o ganancias deshonestas. 

Todo  tipo  de  desorden  sexual:  adulterio,  fornicación,  experiencias 
homosexuales, orgías con animales. 

Palabras  de  rebeldía  contra  los  padres  y  contra  toda  clase  de 
autoridad. 

II.- Cristo nos liberó de todas estas maldiciones (Gálatas 3:13-14) 

Cuando nosotros creemos en Jesucristo y permanecemos en Él se rompe 
el  poder  de  la  maldición  en  nuestras  vidas,  Cristo  llevó  todas  las 
maldiciones de la humanidad en la cruz (v13) “maldito todo aquel que es 
colgado en un madero”. 

Cuando la gente le da la espalda a Jesús, no creen ni obedecen la palabra 
de  Dios,  no  pueden  disfrutar  de  la  liberación  que  ofrece  Dios,  al 
contrario  padecen  las  maldiciones  que  ya  hemos  hablado  porque 
desecharon la gracia y el don de la salvación. 
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Debemos entender que para nosotros activar el poder de la bendición en 
nuestras vidas y familias debemos vivir por la fe en la palabra de Dios 
(Gálatas 3:9,14; Efesios 1:3) 

El fruto de la fe es obediencia a la palabra de Dios que hace que se vean 
los efectos de la bendición en nuestras vidas obtenidas por el sacrificio 
de Cristo. 

Se verán estas bendiciones en tu vida si te determinas a permanecer en 
Cristo: 

• Te perseguirán las bendiciones de Dios (Deuteronomio 28:2). 

• Serás bendito en todo lugar donde estés (Deuteronomio 28:3). 

• Benditos serán tus hijos y tu linaje (Deuteronomio 28:4). 

• Bendito serán tus viajes (Deuteronomio 28:6). 

• Tendrás la bendición de la victoria (Deuteronomio 28:7). 

• Tendrás bendiciones en tus empresas y negocios (Deuteronomio 
28:8). 

• Todos  verán  las  bendiciones  de  creer  y  servir  a  Jesús 
(Deuteronomio 28:10). 

• Tendrás abundancia de bienes y de finanzas (Deuteronomio 28:11). 

• Vivirás  con  cielos  abiertos,  “el  cielo  estará  a  tu 
favor” (Deuteronomio 28:12). 

• Tendrás  la  bendición  de  gobernar  y  de  liderar  (Deuteronomio 
28:13). 
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• Nunca  tendrás  deudas,  más  bien  prestarás  a  muchos 
(Deuteronomio 28:12). 

• Tendrás bendiciones y riquezas espirituales (Efesios 1:3).  
III.- ¿Cómo funcionar en la libertad?  
Adiestra tu lengua con la verdad, NUNCA DEBES DECIR: 

• Yo no puedo,  porque “Cristo me da fuerzas para enfrentarme a 
toda clase de situaciones”. Filipenses 4:13 

• No  tengo  fuerzas,  porque  la  Biblia  dice  ¡Dios  mío,  yo  te  amo 
porque tú me das fuerzas! Salmos 18:1 

• No puedo triunfar económicamente,  nací para ser pobre; porque 
“de  sus  riquezas  maravillosas  mi  Dios  les  dará,  por  medio  de 
Jesucristo, todo lo que les haga falta”. Filipenses 4:19 

• Estoy solo o sola; porque Jesucristo dijo: no los dejaré huérfanos, 
Juan 14:18, dejó al Espíritu Santo para que esté con nosotros para 
siempre. 

• Dios no me oye,  Dios dice “Llámame y te  responderé.  Te haré 
conocer cosas maravillosas y misteriosas que nunca has conocido”. 
Jeremías 33:3 

• Tengo  miedo:  Porque  el  Espíritu  que  Dios  les  ha  dado  no  los 
esclaviza ni les hace tener miedo. Por el contrario, el Espíritu nos 
convierte en hijos de Dios y nos permite llamar a Dios: «¡Papá!» 
Romanos 8:15 

• Yo nací para sufrir,  porque tu vida está escrita por la unción de 
Dios, los pensamientos que Dios tiene para ti son de bien y no de 
mal. Él te dice: “Estad siempre gozos”. “Regocijaos en el Señor 
siempre” 
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Consolida lo que se te ha impartido. Esto significa arrancar lo malo y 
edificar lo bueno en tu vida (Filipenses 4:8-9). 

Haz todo lo  posible  por  ganarte  la  aprobación de  Dios.  Así,  Dios  te 
aprobará como un trabajador que no tiene de qué avergonzarse, y que 
enseña correctamente el mensaje verdadero. 2a Timoteo 2:15 

Busca su dirección a diario por medio de la oración: no empieces ningún 
día sin primero ponérselo en sus manos, pídele al Espíritu Santo que te 
guíe, que te enseñe para que vivas bajo la voluntad de tu padre celestial 
y  siempre  ora  lo  que  Dios  dice  de  ti,  no  lo  que  las  dudas  le  estén 
dictando a tu destino. 

La oración eficaz del  justo puede mucho. “Elías era hombre sujeto a 
pasiones semejantes a las nuestras,  y oró fervientemente para que no 
lloviese, y no llovió sobre la tierra por tres años y seis meses. Y otra vez 
oró, y el cielo dio lluvia, y la tierra produjo su fruto”. Santiago 5:16-18. 
(RVR60) 

ACTIVIDAD (15 mins)

Carta  de  Renuncia:  Se  les  entregara  a  los  Penielistas  una  hoja  con 
declaraciones  de  renuncia  hacia  los  pecados  y  maldiciones  mas 
comunes, luego de haber hecho todos la declaración a voz alta, romperán 
el papel y lo pisotearan representando que desde ese día ellos estará en 
control  y  no  mas  el  pecado  les  pisoteará  a  ellos,  y  se  practicará 
liberación.

PASOS PRÁCTICOS PARA MINISTRAR LIBERACIÓN: 

1. Debemos ministrar liberación después de haber predicado sobre los 
diferentes tipos de ataduras, invitando a la gente a pasar al frente. 

2. Preguntarles quienes están conscientes de que están ligados a algunas 
de  las  ataduras  que  se  nombraron;  y  después  empezar  a  declarar 
liberación de toda atadura a  la  pobreza,  hechicería,  santería,  brujería, 
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maldiciones familiares. (Ponemos en sus manos una lista con oraciones 
de renuncias para que los participantes del encuentro puedan repetir). 

3. Recuerde que toda reprensión o liberación demoníaca se hace en el 
nombre de Jesús. 

Ninguno de los que ministren liberación deben tener o sentir temor ante 
las manifestaciones de demonios. 

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 

Dr. Dionny Baez                                                                                                 Visión H2o



Dr. Dionny Baez                                                                                                 Visión H2o



5. FAMILIAS CON PROPÓSITO. 2:41pm (34 mins)

(Antes de esta predica se pondrá el video Llamas del amor-11 min)

Para que podamos estudiar y entender a cabalidad lo que es una familia 
con propósito, es necesario que tengamos claros los conceptos familia y 
propósito. 

Familia: grupo de personas o parientes consanguíneos que se crean y se 
reproducen,  dentro  de  un  marco  de  unidad,  y  que  forman  parte 
importante y vital dentro de una sociedad. 

Propósito: es la voluntad de Dios en el hombre, con el hombre y para el 
hombre, no se trata de un estado emocional, o meramente un deseo, sino 
de una cosmovisión generacional con sentido eterno. 

¿Cómo está conformada la familia enmarcada en el propósito de Dios? 
Por padre, madre e hijos; no existe otra manera ni divina ni natural para 
la creación de una familia. 

El hombre fue creado por Dios (Génesis 1:27).  
Luego Dios sacó a la mujer de la costilla del hombre (Génesis 2:22).  
Los dos, una sola carne (Génesis 2:24) procrearon hijos de acuerdo al 
propósito divino. 

• El  hombre representa desde el  principio la  cabeza de la  familia 
(1Corintios11:3) (Efesios 5:23). 

• La mujer es la ayuda idónea para el hombre (Génesis 2:18). 

• El hombre y la mujer son una sola carne para cohabitar y levantar 
linaje (Génesis  
2:24). 

• Los hijos son creados para la extensión, y a través de ese mismo 
ciclo, ejercer dominio generacional sobre la tierra. 
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Orden divino:  
Ese orden es inalterable porque son principios enmarcados en la visión 
divina.  Si  alguien  procura  alterar  el  orden  de  Dios,  tendrá  serias 
consecuencias. 

De acuerdo al nuevo testamento, el cabeza de familia (padre o gran 
padre) debía asegurar el bienestar espiritual y material de la familia. La 
Biblia nos enseña en 1a Timoteo 5:8 que ser proveedor es un principio 
de fe. Al mismo tiempo el mandato para honrar a los padres, no se 
discutía.  (Deuteronomio  5:16);  La  deshonra  era  causa  de  muerte 
(Éxodo 21:15). 

Los  hijos  eran  educados  en  el  seno  de  la  familia,  a  estos  se  les 
introducía  en  el  culto  a  Dios  y  se  les  estimulaba  en  el  trabajo 
profesional. La familia cuidaba de sus miembros enfermos y ancianos 
(Proverbios 19:26; 20:20; 28:24). 

La familia era entonces una base donde trabajo, cuidado mutuo, servicio, 
sanidad y adoración (Altar Familiar) eran formas habituales de vida. 

¡Estos principios y ordenanzas para hoy no deben ser violentados! 

Objeto  original  de  la  familia:  Como creación  de  Dios,  todos  fuimos 
hechos  a  su  imagen y  semejanza (Génesis  1:  26-27),  por  lo  tanto  la 
familia tiene la finalidad de proyectar en la tierra esa imagen. 

Imagen  significa  expresión.  Dios  como  el  ser  supremo,  es  invisible; 
aquel hombre y aquella mujer llamados Adán y Eva, que representan a la 
humanidad sería en lo físico su imagen, su expresión visible. 

Esto te indica que a través de tu vida y ejemplo debes hacer conocer a tu 
Dios. En otras palabras, el hombre es la fiel copia de la divinidad, por lo 
tanto viene a ser la expresión visible de Dios en la tierra.  Ese fue el 
verdadero propósito de Dios al crear a una hombre y una mujer, porque a 
través de la procreación se cumpliría el principio de la fructificación, 
multiplicación y expansión de la familia. 
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C

La familia es para la sociedad lo que es el átomo para el universo; es la 
piedra angular sobre la cual se edifica cada cosa. La sociedad que pierde 
la unidad familiar será colapsada y destruida. 

En el propósito de Dios y en el pensamiento revelacional del reino, Dios 
constituyó a la familia para: 

• Ser  el  centro  y  comunicación  de  amistad  con  Dios.  La  familia 
estructurada en sí misma fue el instrumento a través del cual Dios 
se comunicó con el hombre (Génesis 7: 1, 7, 13) (Deuteronomio 6: 
6-9). 

• Establecer de la misma el carácter de Dios en el hombre. 

• Para ejercer dominio en la tierra. (Génesis 2:15; 7:1.) 

• Para ordenamiento y funcionalidad de sus ministerios (Génesis 4:9 
49). 

• Para  la  reproducción  tanto  en  lo  natural  como  en  lo  espiritual 
(Génesis 28:14). 

Es por esto que tu descendencia debe unirse a gente del mismo espíritu, 
del mismo lenguaje, del mismo propósito (2a Corintios 6:14; 7:1). Si no 
cumplimos el  propósito asignado la  bendición se torna en maldición, 
porque matrimonio no es un fin en sí mismo,  familias no son entes en sí 
mismas; están diseñadas para cumplir el propósito divino. La familia se 
extiende, no se divide. 

Principios que rigen a la familia de Dios: 

• Orden (Romanos 1:20) (Lucas 1:1-4). 

• Gobierno/autoridad (Génesis 1:28; 9:1-3). 
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• Disciplina, respeto, fidelidad, planificación, sujeción (1a Corintios 
14:40) (Efesios 5). 

• El poder del uno. 

• Edificación y adoración. 

El principal objetivo de la creación de una familia es levantar altar y 
adoración a Dios (Isaías 43:7 y 21) (Efesios 1:5-6 y 12). 

En  el  Antiguo  Testamento  los  hombres  eran  los  determinados  a  la 
adoración, cada vez que emprendían una batalla y salían de una batalla, 
sentían la necesidad de ofrecer sacrificios al Señor, porque reconocían 
que la dirección de su vida y los logros obtenidos,  dependían de sus 
vidas rendidas y consagradas al Señor. 

Hoy la familia con propósito conoce que Dios es el dueño de todo: casa, 
negocios, empresa, fuerza, economía, estudios, etc., por eso rinde como 
familia,  honra  al  Dios  altísimo  y  en  la  visión  del  poder  del  uno  se 
edifican para presentarle a Dios una familia digna de su creación. Una 
familia cristiana no es solamente una familia hecha de cristianos, es una 
familia donde Cristo es Señor y donde su palabra es la base de su código 
moral. 

El avivamiento comienza en el hogar, por eso, altar familiar no es una 
mera reunión familiar,  sino que al  estar  juntos como familia,  (Mateo 
18:20) nos ponemos en alianza con Dios y logramos que el cielo y la 
tierra se unan para manifestar su reino en la tierra. (Mateo 18:18-19)  
Familias con propósito son familias con destino eterno, que no mueren 
sino que trascienden a través de generaciones dignas. 

Recomendaciones al momento de exponer el tema: 
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1. Es necesario que adaptemos el tema según el público al que se lo 
estamos  exponiendo  ya  que  conociendo  sus  necesidades  saber  qué 
puntos hay que reforzar y cuales se pueden obviar. 

2. Respetar el tiempo que tienen para dar este tema; debemos aplicar el 
poder de la síntesis. 

ACTIVIDAD (15 mins)

Pacto de Santidad: El Penalista firmará un contrato en el que prometerá 
mantenerse puro sexualmente. Si el Penalista vive en unión libre debe 
prometer mantenerse sin fornicación hasta casarse. Se pondrá la canción 
“Quiero enamorarme mas” y se leerá el “Pacto de Santidad” con todos 
los Penielistas para luego cada uno firmarlo y presentarlo ante Dios en 
oración.

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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6. PENIEL: CLAVE DEL QUEBRANTAMIENTO  3:30pm (30mins)

Génesis 32:30 "Y llamo Jacob el nombre de aquel lugar, Peniel; Porque 
dijo: Vi a Dios cara a cara, y fue librada mi alma."

INTRODUCCION:  Jacob  representa  al  creyente  que  aunque  tiene  la 
promesa de la bendición, decide conquistarla por sus propias fuerzas, 
dando lugar a una vida de doble, hasta que Jacob tiene un encuentro cara 
a cara con el mismo Dios, y esto quebranta su vida y empieza a caminar 
por el camino correcto.

LA PROMESA: Desde antes de nacer Dios había hecho una promesa a 
Abraham

Gn. 18:18 "Habiendo de ser Abraham una nación grande y fuerte,  y 
habiendo de ser benditas en el todas las naciones de la tierra?

Gn.26:4-5 "Multiplicare tu descendencia como las estrellas del cielo, y 
daré a tu descendencia todas estas tierras; y todas las naciones de la 
tierra serán benditas en tu simiente, por cuanto oyó Abraham mi voz, y 
guardo mi precepto, mis mandamientos, mis estatutos y mis leyes." 

JEHOVA LE  RESPONDE  A REBECCA:  Gn.25:23  "y  le  respondió 
Jehová: Dos naciones hay en tu seno; Y dos pueblos serán divididos 
desde tus entrañas; El un pueblo será mas fuerte que el otro pueblo; y el 
mayor servirá al menor."

EL EJEMPLO DE JACOB: Nació tomando a su hermano gemelo por el 
carcañal. De una manera muy astuto tiende una trampa a su hermano 
Esau  sabiendo  que  su  hermano  hiba  estar  cansado.    Gn.  25:31-32 
Preparo  un  guiso  y  por  medio  de  esto  pudo  engañar  comprando    la 
primogenitura  de  su  hermano.    Gn.  27:24  También  astutamente  se 
disfrazo como su hermano cuando su papa estaba avanzado de anos y 
ciego,  y  pudo  apropiarse  tomando la  bendición  de  su  hermano Esau 
cumpliéndose lo que Dios le había dicho a Rebecca en Gn.25:20-26 de 
que el mayor le serviría al menor. 
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Esau  se  lamentaba  porque  en  el  principio  no  mucho  le  importo  su 
primogenitura

Gn. 25:32 "Entonces dijo Esau: He aquí yo me voy a morir; ¿para que , 
pues,  me  servirá  la  primogenitura?  Jacob era, mentiroso, astuto, 
oportunista, sagaz, pero aun así Dios protegía a Jacob y Dios estaba con 
el.   

Jacob va hacia Padam-aram: Pues fue tanto lo que Jacob había hecho en 
contra de su hermano que decidió huir porque su hermano tramaba un 
plan de matarlo al no más morir su padre.  Su padre Isaac lo bendijo y le 
dijo que fuera a tomar mujer en Padam-aram y salio Jacob e obedeció a 
su padre.

Jacob    decide  hacer  PACTO CON DIOS:  Gn.  28:20  (hizo  voto)  Se 
compromete en ser un fiel diezmador pero de lo que sembró también 
tuvo que cosechar.  Su suegro Laban lo engaño en varias ocasiones, tuvo 
que huir de la casa de su suegro y aunque este pensaba hacerle daño, 
Dios le hablo en sueños que se cuidara de maltratar a Jacob porque era 
su siervo. 

DIOS LES DICE A JACOB QUE REGRESE A SU TIERRA: Gn. 31:3 
en donde esta ahí su hermano quien lo quería matar porque Dios había 
hecho prosperar tanto a Jacob que le entro envidia a su suegro y ya no lo 
miraba como antes. 

EL QUEBRANTAMIENTO DE JACOB: Mientras Jacob estaba de viaje 
para  regresar  a  la  tierra  de  su  padre,  el  recibe  la  noticia  de  que  su 
hermano Esau va a su encuentro, y cuatrocientos hombres armados le 
acompañaban, Jacob se angustio mucho porque recordó las amenazas de 
muerte de su hermano (Gn. 32:6).  Esto lo llevo a agonizar intensamente 
en oración (Gn. 32:23), Dios se le revela a través de un ángel y Jacob 
lucha con el toda una noche, el ángel le dijo en Gn. 32:26 "Suéltame 
porque ya raya el alba", Jacob le dijo: "no te dejare, sino me bendices" la 
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PERSEVERANCIA EN ORACION hizo que Jacob tuviera su encuentro 
cara a cara con Dios, allí se produjo la liberación de su alma.  Gn. 33:4 
"Pero Esau corrió a su encuentro y le abrazo, y se echo sobre su cuello, 
y le beso; y lloraron." 

CONCLUSION:  Si  nos  entregamos  a  buscar  a  Dios  de  una  manera 
perseverante en oración como lo hizo Jacob, Dios se revelara a nuestras 
vidas, y ese encuentro con el será lo que producirá la liberación genuina 
en nuestros corazones. 

APLICACIÓN:  Que  cada  persona  busque  a  Dios  intensamente  en 
oración hasta que tenga un encuentro cara a cara con El.

La experiencia de Jacob fue al día siguiente, Jacob le dijo a su hermano 
Esau cuando se encontraron, "porque he visto tu rostro como si hubiera 
visto el rostro de Dios, pues que con tanto favor me haz recibido" (Gn. 
33:10).

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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7. EL PODER DE LA GENEROSIDAD 4:15pm (30 mins)

Proverbios  10:4  (DHH):  Poco  trabajo,  pobreza;  mucho  trabajo, 
riqueza. 

Proverbios 12:24 (DHH): El que trabaja, dominará; el perezoso será 
dominado. 

Juan  5:17  (RVR60):  Y  Jesús  les  respondió:  Mi  padre  hasta  ahora 
trabaja, y yo trabajo. 

I.- El trabajo. 

Lo primero que debemos tener en claro en el tema de nuestras finanzas 
es que la dadivosidad tiene el poder para hacer que lo que queda en tu 
mano, después de haberle dado a Dios se multiplique y rinda mucho más 
de lo que tú esperas. 

Pero  debemos  preguntarnos,  ¿qué  es  lo  que  Dios  va  a  multiplicar? 
¿Cómo vamos a obtener el dinero para poder ser generosos y de esta 
manera poder ser prosperados? 

La respuesta es: a través del trabajo. 

Si,  así  es,  muy contrario  a  lo  que  se  nos  ha  ensañado a  pensar  con 
respecto al trabajo, este no es una maldición, sino una bendición que 
Dios nos regaló para que pudiéramos disfrutar de toda la plenitud que el 
preparó para nosotros. 

El ser humano, pero especialmente los latinos estamos acostumbrados 
hasta a hacer canciones en contra del trabajo, pero Dios no piensa así. 
Para Dios, el trabajo es una bendición que él nos regala. 

Debemos entonces quitar de nuestra mente la cosmovisión negativa del 
trabajo  y  asumir  que  el  trabajo  es  lo  que  nos  va  a  meter  en  la 
sobreabundancia de Dios. 
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Trabajo no es solamente empleo. 

Empleo es cumplir un horario cumpliendo con distintas funciones que el 
mismo empleo nos delimita. 

Empleo es solamente el entrenamiento que Dios nos hace para moldear 
nuestro carácter y así tener herramientas que podamos aplicar el día que 
seamos los dueños de nuestro propio negocio. 

Mientras que trabajo, son todas aquellas acciones que llevamos a cabo 
en nuestra vida cotidiana para mejorar nuestra calidad de vida, estas la 
mayoría de las veces son voluntarias pero nos generan un mayor grado 
de bienestar. 

Por  eso  cuando  aprendemos  a  ver  el  empleo  como parte  del  trabajo 
entendemos que todo lo que Dios nos pone a hacer es únicamente para 
nuestra realización personal, familiar y comunitaria; y esta realización la 
obtenemos cuando nuestra vida esta entregada a trabajar para el mayor y 
mejor de todos los jefes, nuestro Señor Jesucristo. 

Para poder ver el trabajo como la bendición que acabamos de describir 
es  necesario  que  entendamos  que  el  trabajo  y  aun  el  empleo  son 
espirituales y que Dios está en el asunto, porque es a través de nuestro 
trabajo que él mismo nos da el poder para hacer riquezas y manifestar la 
sobreabundancia prometida en Malaquías 3:10. 

II.- La generosidad. 

Ya teniendo claro lo que piensa Dios acerca del trabajo, veamos lo que el 
mismo  Dios  quiere  que  hagamos  con  nuestro  dinero,  en  cuanto  a 
sembrar en el reino. 

Las siguientes son principios que nos enseña la Biblia para ser aún más 
bendecidos económicamente: 

1.- El diezmo: es la décima parte de las ganancias de tu trabajo. Esto fue 
instituido por Dios desde el principio del mundo. Génesis 14: 18-20. 
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Abraham le dio los diezmos a Melquisedec. Génesis 14:17-20. 

El diezmo es cosa dedicada a Jehová. 2 Crónicas 31: 5. 

Diezmo se da por obediencia a la palabra. Los diezmos vendrán a ser 
una prueba de obediencia a Dios, de todo lo que Él te da, tú apartarás el 
diezmo para el Señor, en amor y obediencia a su mandamiento. 

Los diezmos abren los cielos a favor de tu casa y se derrama bendición 
hasta que sobreabunde (Malaquías 3:10). 

Los  diezmos  hacen  huir  al  devorador  y  al  destructor  financiero,  el 
diezmo es un arma de guerra contra la escasez y la pobreza. (Malaquías 
3:11). 

El diezmo hace que tu casa sea un tierra fértil y deseable eso quiere decir 
que la semilla, (el dinero) te buscará a ti porque eres una buena tierra, 
los  diezmos  harán  que  otras  familias  llamen  a  la  tuya,  bendita. 
(Malaquías 3:12). 

2.- La ofrenda: es una acción de gratitud del corazón del hombre para 
Dios, la acción de dadivosidad del corazón bendice la ofrenda. 

El  primer  dador  fue  el  mismo Dios.  Él  nos  dio  a  su  Hijo  para  que 
nosotros  fuésemos  salvos,  sanos  y  liberados  del  pecado;  y  de  esta 
manera nos abrió el camino hacia el dar, desprendiéndonos de lo que 
más nos gusta: el dinero. 

Llevaré hasta tu altar una ofrenda de gratitud, y oraré en tu nombre. En 
los patios de tu templo, en el centro de Jerusalén, y en presencia de todo 
tu pueblo, te cumpliré mis promesas. ¡Alabemos a nuestro Dios! Salmos 
116:17-19 

Cuando le das a Dios, Él te lo devuelve multiplicado, en tiempo de crisis 
el dar a Dios hará que prosperemos y que nada nos falte. 
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Que Dios te responda cuando te encuentres en aprietos; que el Dios de 
Israel  te  brinde su  protección.  Que Dios  te  envíe  su  ayuda desde su 
santuario; que Dios te dé su apoyo desde Jerusalén. Que Dios se acuerde 
siempre  de  todas  tus  ofrendas,  y  reciba  con  gusto  los  animales  que 
presentas en su honor. Salmos 20:1-3 

3.-  Las semillas:  Para producir  una cosecha debe haber una siembra, 
cuando tú quieres provocar una cosecha,  cuando tú quieres que Dios 
conceda una petición, debes dar una semilla, Ana dio como semilla a su 
hijo Samuel y cosechó un profeta y cinco hijos más. 

Si tu siembras con abundancia, recogerás una cosecha en abundancia (2a 
Corintios 9:6-11), si siembras escasamente así será tu cosecha. 

El poder que la semilla desata en tu familia: 

• Abundancia y tendrás todo lo suficiente. (vs8) 

• Dios siempre te proveerá de semilla y de pan. (vs10) 

• La semilla desata multiplicación de semillas y se desata el poder 
del aumento en  
nuestras finanzas. (vs10) 

• El  poder  de la  semilla  desata  riquezas para seguir  sembrando e 
invirtiendo en el  
reino. (vs11) 

• La ley de la siembra y cosecha fue lo que Dios le estableció al 
hombre para su sustento en el principio (Génesis 1:29). 

4.-  Las primicias:  Es un acto de sabiduría e inteligencia del  hombre, 
dedicación a Dios y pacto; porque con esta acción se ratifica que Él nos 
dio la capacidad de hacer las riquezas. Deuteronomio 8:18. 
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La ley  de  las  primicias  nos  revela  que  Dios  debe  ser  el  primero  en 
nuestras vidas. Cuando Dios es amado como primero en nuestra casa 
todo será otorgado (Mateo 6:33). 

Por eso debemos apartar lo primero que recibimos en el año como una 
ofrenda de primicia, debes ofrendar la primera quincena o primer sueldo 
de tu trabajo, el primer fruto de tu cosecha, la primera ganancia de tu 
negocio, y eso traerá protección y redención a toda tu casa y a todas tus 
finanzas. 

La ofrenda de primicias del primer mes trae protección en toda tu casa 
(Éxodo 12:2, 12- 13) ninguna plaga, enfermedad podrá tocar tu casa por 
el poder de la ofrenda de primicias. 

Cuando  honramos  a  Dios  con  nuestras  primicias  se  manifestaran  las 
siguientes bendiciones: 

• Serán llenos tus graneros con abundancia. Las primicias activan el 
poder de la abundancia en tu casa y familia. 

• Serán llenas tus cuentas bancarias, tu cartera, tu nevera, tu casa se 
llenará de todo bien con abundancia, la pobreza nunca tocará a tu 
familia. 

• “Tus lagares rebosaran de mosto”, las primicias activan el poder 
del rebose, la escases se te transforma en rebose, nunca te quedarás 
corto en finanzas, corto en presupuesto, todo te sobrará por causa 
del poder del rebose. 

• Hay consecuencias terribles sobre las familias que conocen este 
principio y no lo viven. Ejemplo, la maldición familiar de Acán 
(Josué 7:21-25). 

ACTIVIDAD (15 mins)
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Ofrenda y Diezmos: En todos los Penieles se debe dar la oportunidad a 
los participantes que puedan honrar a Dios con sus ofrendas y comenzar 
a ser comprometidos con sus diezmos. Después de la predica “El poder 
de la generosidad” El predicador tomará el momento para levantar la 
ofrenda  y  luego  hacer  un  acto  de  compromiso  a  Dios  de  serles 
responsable  con  nuestros  Diezmos,  se  entregarán  sobres  de  Diezmos 
para  presentarlos  simbólicamente  a  Dios  y  hacer  la  “Oración  de 
compromiso”,  aquellos  que  no  tengan para  diezmar  en  ese  momento 
llevarán sus sobres con ellos para entregar sus diezmos cuando les sea 
posible. 

“La  ofrenda  debe  contarla  el  Administrador  junto  al  coordinador  del 
Peniel, y entre ambos deben llenar el reporte respectivo y firmarlo.

Oración de compromiso 

Jehová  Dios,  así  como  lo  has  mandado  hoy  presento  este  sobre  de 
Diezmo delante de ti prometiendo que para siempre seré fiel con mis 
Diezmos  y  Ofrendas.  Cumple  tus  promesas  sobre  mi  familia,  que 
conforme a Malaquías 3 reprenderás de nosotros el devorador y abrirás 
las  ventanas  de  los  cielos  para  bendecirnos  hasta  que  sobreabunde, 
nunca  mi  descendencia  mendigará  pan,  y  en  mi  casa  fluirá  tu 
abundancia, amen.

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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8. VISIÓN H2o 5:00pm (45min)

En nuestra iglesia H2o tenemos una pasión; alcanzar a personas lejos de 
Jesús y verlas transformarse en discípulos de Él. 

Pero, ¿Cómo hacerlo? ¿Si fueses uno de los doce discípulos de Jesús 
cómo lo harías? De la manera que lo hizo Jesús, por supuesto. es por eso 
que en nuestra iglesia nos hemos preocupado en estudiar el desarrollo 
del ministerio de Jesús a través de los Evangelios. El Señor hacía más 
discípulos que otros porque aplicaba el modelo más apropiado. Ahora 
nosotros  podemos  replicar  Su  modelo  para  discipular  y  cuidar  de 
quienes nos ha encomendado. 

¿Cómo lo hizo Jesús? 

1. Tuvo compasión de las multitudes. (Ganó)

▪ Jesús tenía compasión por las multitudes que lo seguían (Mt. 9:35-37) 

▪ Jesús nunca pensó en pocos, siempre en muchos, por eso entrenó a 
doce para cuidar las multitudes. 

▪ Para tener compasión por las multitudes necesitamos entender que 
toda persona tiene un alma que hay que ganar, desde el que vive 
debajo del puente hasta el que edificó el puente. Todos deben ganar la 
vida eterna. 

▪ Jesús lo hizo predicando en los campos y haciendo grupos en las 
casas, a estos grupos les llamamos en nuestra iglesia H2Groups. 

2. Manifestó Su Poder. (Consolidó)

▪ Jesús llenó las necesidades de las personas manifestando su sanador y 
liberador. 

▪ El propósito del poder es que las personas sean liberadas, afirmadas, 
y crean en al Señor. (Mr 1.27-45, Mr 2 1-12, Jn 2.23, Jn 6.2) 
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▪ En nuestra iglesia consolidamos a los que han sido ganados a través 
de 3 pasos:  

1. La NPT: Les entregamos el manual “Nací Para Triunfar” y 
visitamos sus casas la misma semana en que fueron ganados.  

2. La asignación al Grupo: Para que la persona pueda ser cuidad 
efectivamente, inmediatamente después de la conversión se le debe 
asignar a un grupo donde pueda compartir con otros creyentes. 

3. La LBS: Les enseñamos Liberación, Bendición, y Sanidad, a 
través de tres diferentes clases. 

4. El Peniel: Les ministramos profundamente en nuestro retiro 
espiritual donde el poder de Dios es manifiesta a través de señales, 
sanidades, liberación, y bautismo en el Espíritu Santo. 

5. El Bautismo en Agua. Durante uno de los servicios en nuestra 
iglesia se le bautizamos en agua celebrando su transformación 
como Jesús nos mandó. 

3. Escogió a doce personas. (Discipuló)

▪ Llamó a los que Él quiso. El escogió a sus discípulos, no sus 
discípulos a él. (Mt 9:35 al 10:4) 

▪ Escogió con propósito, por el objetivo a conseguir (cuidar las 
multitudes). 

▪ Estableció un número determinado de obreros: los 12. 

▪ Discipular no es adoctrinar, es formar personas. El los llamó para ser 
hechos “pescadores de hombres”. 

▪ Jesús discipuló a quien quería trabajar, no sólo aquel que quería oír o 
aprender. Ser un discípulo es ser un obrero del Señor y colaborador en 
la visión de Dios. 
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▪ En H2o discipulámos como lo hizo Jesús, a través de un sistema de 
entrenamiento llamado “Agentes de Paz”. Este es dado por un líder 
una vez ala semana desde las casas a las personas que están siendo 
discipuládas. Este proceso dura tres meses (12 clases de 45 minutos). 

4. Los envió a hacer los mismo. (Envió)

▪ Después de haberlos discipulado les dio autoridad sobre toda fuerza 
del enemigo y los envió de dos en dos a  hacer lo mismo (ganar, 
consolidar, discipular, y enviar a otros). (Lucas 10:19) 

▪ Fueron tan efectivo que volvieron con 72 discípulos entrenados (12 
discípulos por cada 6 pareja que Jesus envió) a los cuales Jesús envió 
de igual manera. (Lucas 10.1-2) 

▪ En H2o usamos una graduación especial llamada “Lanzamiento” en 
la cual  damos autoridad a los discípulos para ser enviados y hacer en 
la vida de otros lo que Dios hizo en ellos a través de sus líderes. 

Jesús dijo que la mies es mucha, y que los obreros pocos. El dijo que 
pidiéramos al Señor que enviara más obreros. La cosecha siempre traerá 
consigo más mies, que requerirá más obreros. Lo que Dios busca y 
establece son personas dispuestas a trabajar en la obra del Reino (La 
mies). Todo obrero con la visión correcta levantará la mies, consciente 
que hay que ganar, consolidar, discipular y enviar más obreros. Siempre 
que se recoge la mies se deben hacer más obreros, quienes traerán más 
cosecha. 

Tu eres el obrero que Dios utilizará para transformar esta ciudad un 
discípulo a la vez. 

¿POR QUÉ DOS? 

Jesús los envió de dos en dos porque conocía el principio Bíblico que 
dice:  “Mejores son dos que uno...“ (Ec 4.9).  Esto consiste en que dos 
personas trabajan en equipo para levantar la cosecha, cuidar de ella y 
enviar nuevos obreros.  Tanto los doce como los setenta los envió de dos 
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en dos.  Aquí unas de las parejas que Dios formó para que le sirvieran en 
la obra: 

▪ Adán y Eva, para iniciar la raza humana 

▪ Moisés y Aarón, para el Éxodo de Egipto 

▪ Josué y Caleb, para la conquista de Canaán 

▪ Elías y Eliseo, quienes profetizaron contra la idolatría 

▪ Eliseo y Giezi, quienes continuaron la obra de Elías 

▪ David y Jonatán, antes del reinado más próspero de Israel 

▪ Pedro y Juan, en la Iglesia primitiva 

▪ Pablo en sus viajes misioneros con Bernabé, Silas o Timoteo 

▪ Jesús y el Espíritu Santo 

▪ Los dos testigos en Apocalipsis 

▪ Hasta el diablo enviará una pareja: El Anticristo y el falso profeta 

¿POR QUÉ DOCE? 

El número doce en la Biblia indica organización, perfección de gobierno, 
supervisión.  También servicio, potestad y protección.  He aquí unos 
ejemplos de utilización del número doce en la Biblia 

▪ Doce fueron los hijos de Jacob, los patriarcas (Gn 35.22) 

▪ Doce son las tribus de Israel (Gn 49.28) 

▪ Aún Ismael tuvo 12 príncipes (Gn 17.20) 

▪ Doce fueron las fuentes de Elim (Ex 15.27) 

▪ Moisés envió doce espías a la Tierra Prometida (Dt 1.20-22) 
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▪ Doce escogidos por Josué para levantar el altar con las piedras del 
Jordán 

▪ Doce fueron los jueces de Israel (Jue) 

▪ Salomón estableció doce oficiales para gobernar Israel (1 Rey 4.7) 

▪ Jesús escogió doce apóstoles para iniciar su Iglesia (Mt 10.1-4) 

▪ Doce son los tronos en los que se sentarán los apóstoles a juzgar las 
doce tribus de Israel. (Lc 22.30) 

▪ Doce legiones de ángeles que Jesús podía pedir para su protección 
(Mt 26.53) 

▪ Alrededor del trono de Dios hay veinticuatro tronos donde se sientan 
veinticuatro ancianos (12x2) (Ap 4.4). 

▪ 144,00 santos en el tiempo final, judíos sellados; doce mil de cada 
tribu de Israel (12x12,000) (Ap 7.4) 

▪ Jerusalén, la ciudad de Dios, tiene doce puertas, con doce ángeles a 
las puertas.  El muro de la ciudad tiene doce fundamentos y en ellos 
los nombres de los doce apóstoles del Cordero.  Tiene doce piedras y 
doce cimientos.  Mide 12,000 estadios (Ap 21.9-21) 

▪ En el aposento alto habían 120 orando.  El día de Pentecostés se 
convirtieron 3,000 (ambos múltiplos de doce). 

El modelo de los doce ha sido el que Dios siempre ha adoptado para 
reinar en su pueblo. Cuando formó la nación de Israel lo hizo a través de 
doce tribus, la juzgó a través de doce jueces y la gobernó a través de los 
doce oficiales. 

Jesús también utilizó este modelo. La Iglesia fue establecida por doce 
discípulos suyos llamados “apóstoles”, a quienes El capacitó y envió.  
Antes de morir dio cuentas al Padre únicamente de éstos.  Los Pastores, 
al igual que Jesús, deberían rendir cuentas a Dios sólo de doce discípulos 
de su Iglesia. 
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Luego de la ascensión de Cristo, el Espíritu Santo guió a los once 
apóstoles a escoger a otro de entre los discípulos que ocupara el lugar de 
Judas.  Ellos mismos habían entendido la importancia del modelo de los 
doce y llenaron la vacante antes de iniciar a la obra evangelística.  Hoy, 
el Espíritu de Dios nos está moviendo de nuevo al mismo sentir de Dios, 
con el fin de levantar gran cosecha de los últimos tiempos, y cuidar de 
cada creyente para el glorioso día del retorno del Amado. 

Ahora es tu momento de ser formado, este Peniel es la graduación de tu 
consolidación, ahora comenzarás de inmediato tu disimulado a través de 
la escuela de vida. Una vez a la semana recibirás doce clases que te 
empoderarán para llegar a ser un verdadero discípulo de Jesucristo, en 
esta clases te ayudaremos a fortalecer tu familia, administrar mejor tu 
tiempo y tus finanzas, y amar a Dios con todas tus fuerzas. La próxima 
semana deberás comenzar tu escuela de vida junto son tu líder de grupo 
para ser graduado y lanzado muy pronto y manifestar así todo lo que 
Dios tiene para ti. 

Adelante, lo mejor esta por venir. 

ACTIVIDAD (15 mins)

Hoja de compromiso:  Es  un contrato  en el  que el  penalista  firmará 
prometiendo serle fiel a Dios y a la visión de la iglesia para trabajar en 
los grupos y comenzar su escuela de vida. La hoja de compromiso se le 
pasará a cada Penielista, se leerá en grupo a voz alta, lo firmarán, y lo 
presentarán  delante  de  Dios  en  oración.  Luego  se  ministrará  a  cada 
Penielista  orando  a  Dios  que  les  entregue  un  fuerte  espíritu  de 
compromiso a la Visión mientras se toca la canción (your promises).

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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9. (Hombres) HOMBRE NUEVO. 8:41pm (20 mins)

(Antes de esta predica se pondrá el Video de Rob Bell “Amarte 
menos”)

Por causa del pecado de Adán entró la muerte espiritual y física a la 
humanidad, y entró también la naturaleza pecaminosa, este hombre que 
camina en la  naturaleza pecaminosa que es  rebelde y desobediente  a 
Dios es el hombre viejo, cuando recibimos a Jesús en nuestro corazones, 
en nosotros entra la naturaleza de Dios, entra el Espíritu Santo y nuestro 
espíritu es recreado y resucitado. 

Esto nos enseña que en nosotros hay dos naturalezas; la pecaminosa y la 
divina; Romanos 8:12-13 nos enseña que a través del poder del Espíritu 
podemos  hacer  morir  la  naturaleza  pecaminosa  en  nuestras  vidas  y 
caminar en la naturaleza divina. 

I.- Características del viejo hombre (Efesios 4:17-22) 

• Andan en la vanidad de su mente (tienen pensamientos vanos). (v. 
17) 

• Tienen el entendimiento oscurecido (son ignorantes de las cosas de 
Dios). (v.18) 

• Tienen el corazón endurecido (son insensibles hacia las cosas de 
Dios) (v.18). 

• La dureza de corazón trae desobediencia y rebeldía. 

• Por la pérdida de la sensibilidad hacia Dios se volvieron inmorales 
(v 19). 

• El viejo hombre manifiesta las obras de la carne (Gálatas 5:19-21).  
II.- Despojándonos del viejo hombre (Efesios 4:20-24)  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Al oír y ser enseñados en la verdad de Cristo nos despojamos del 
viejo hombre (v 21). 

Si tú te alimentas con la palabra de Dios, música con mensajes de fe y de 
reino, lees la Biblia, escuchas mensajes apostólicos, te congregas, tienes 
una vida de oración constante;  tu  hombre espiritual  se  fortalece y tu 
hombre viejo se debilita y se muere. Es como un hombre que tenga dos 
perros, si este hombre alimenta más a uno de los dos, y los pone a pelear, 
ganará el perro que está mejor alimentado, así es en la vida espiritual, si 
alimentas más a tu espíritu y no alimentas la carne, vivirás una vida en el 
Espíritu. 

Despojarse del hombre viejo tiene que ver con un acto de la voluntad a 
través del poder del Espíritu, Dios no te despoja, tú te despojas del viejo 
hombre. 

La  palabra  despojaos  viene  de  la  palabra  griega  “Apotithem”  que 
significa:  sacar  de  uno,  dejar,  desechar  los  viejos  pensamientos  y 
actitudes. 

III.- Vestíos del hombre nuevo (Efesios 4:23-24 RVR60). 

Para vestirnos con el hombre nuevo debe haber un cambio de mente y 
actitud (v.23) 

La  palabra  “renovaos”  significa  colocar  pensamientos  nuevos 
repetidamente en nuestra mente, estos pensamientos se adquieren con la 
enseñanza y práctica de la palabra de Dios (vs 23) 

Cuando la Biblia habla de renovar el espíritu de nuestra mente habla de 
cambiar de una actitud crítica y negativa a una actitud de fe. 

Romanos  12:2  nos  enseña  la  renovación  con  más  exactitud:  No  os 
conforméis a este siglo: esto significa, no tengas la manera de pensar de 
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este sistema anti-Dios, no tengas el esquema de pensamiento del mundo, 
no tengas la manera de pensar de la mayoría. 

Transformaos  por  medio  de  la  renovación  de  vuestro  entendimiento: 
Esto significa que para que haya un cambio en nuestra vida, debemos 
cambiar nuestra manera de pensar a través de los principios de Dios que 
están establecidos en su palabra. 

Cuando no tienes el esquema de pensamiento del mundo y cambias tu 
manera de pensar, vas a comprobar la voluntad de Dios que es buena, 
agradable y perfecta. 

La palabra “vestíos” significa ponerse sobre uno, investir, poner, revestir. 
Tú tienes que vestirte de la justicia, santidad y de la verdad de Dios que 
son características esenciales en tu nueva naturaleza. (v. 24) 

Despojarse y vestirse se puede comparar, a quitarse la naturaleza adánica 
y vestirse con la naturaleza de Cristo. 

Posicional y legalmente en la cruz nuestro viejo hombre fue crucificado 
sepultado (Romanos 6:4-6) y cuando Cristo resucitó, resucitamos a una 
nueva vida. 

Efesios 4:22-24 habla de la posesión del hombre nuevo en nuestra vida, 
que es tomar lo que legalmente Jesús conquistó en la cruz por nosotros, 
es pasar de lo legal a lo vivencial. 

IV.- Frutos de caminar en el hombre nuevo (Efesios 4:25-32) 

El hombre nuevo desecha la mentira y habla verdad (v. 25) 

El hombre nuevo entiende que no hay individualismo porque somos un 
cuerpo (v. 25) “porque somos miembros los unos de los otros”. 

No  dejes  que  la  ira  te  haga  decir  y  hacer  cosas  que  dañen  a  otras 
personas, porque la ira te ciega, no permanezcas airado porque por allí le 
das lugar al diablo (v. 26-27). 
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No seas deshonesto, se productivo y generoso (vs 28). 

Quita  de  ti  las  palabras  maldicientes  y  de  incredulidad,  quita  de  ti 
palabras que destruyen y ofende a los demás y usa tu boca para bendecir 
y edificar y enseñar a otros (vs 29). 

No apagues ni ofendas al Espíritu Santo con malas actitudes y palabras 
maldicientes (vs 30) 

El hombre nuevo tiene el poder para quitarse la amargura, enojo, ira, 
gritería  y  malicia.  El  hombre  nuevo  es  benigno,  misericordioso  y 
perdonador (vs 32) 

ACTIVIDAD (30 mins)

Acto Hombre Nuevo: Después de la predica se les dará una pagina en 
blanco a cada Hombre y se les preguntará como el diablo los llamaba 
antes (Adultero, mentiroso, etc.) Luego se les pondrá de rodillas y uno a 
uno se les pedirá que rompan el papel y se les ungirá tocando su hombro 
derecho con una espada pidiéndoles que se levanten y declarándoles un 
nuevo nombre (Libre, poderoso, buen padre, etc.), mientras se toca la 
canción Hombres de Valor.

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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9. (Mujeres). ESTER 8:41pm (20 mins)

(Antes de esta predica se pondrá el Video “Un Largo Viaje”)

Ester 5:1-2

1  Aconteció que al tercer día se vistió Ester su vestido real, y entró en el 
patio interior de la casa del rey, enfrente del aposento del rey; y estaba 
el rey sentado en su trono en el aposento real, enfrente de la puerta del 
aposento.

2  Y cuando vio a  la  reina Ester  que estaba en el  patio,  ella  obtuvo 
gracia ante sus ojos; y el rey extendió a Ester el cetro de oro que tenía 
en la mano. Entonces vino Ester y tocó la punta del cetro

¿Quien fue Aman? 

Fue  un  hombre  que  se  levanto  en  contra  del  pueblo  Julio  y  quería 
exterminarlo.  Fue  un  hombre  arrogante,  que  quería  cumplir  con  su 
propósito a como de lugar ,  Nuestra respuesta inicial  a la historia de 
Amán es decir que obtuvo lo que se merecía. Pero la Biblia nos lleva a 
hacernos  preguntas  más profundas:  «¿Cuánto hay de  Amán en mí?», 
«¿Deseo controlar a otros?», «¿Me siento amenazado cuando los demás 
no  me  aprecian  como  yo  creo  que  debieran  hacerlo?»,  «¿Busco 
venganza  cuando  mi  orgullo  es  atacado?»  Confiese  estas  actitudes  a 
Dios  y  pídale  que las  reemplace con una actitud de perdón.  De otra 
manera, la justicia de Dios se encargará de resolver el problema. Puntos 
fuertes y logros:

Alcanzó gran poder, fue el segundo en mando después de Asuero, rey de 
Persia 

Debilidades y errores: 

El deseo de controlar a los demás y recibir honor era su meta mayor 
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•    Fue cegado por su arrogancia y presunción 

•    Planeó el asesinato de Mardoqueo y construyó una horca para él 

•    Orquestó el plan para masacrar al pueblo de Dios de todo el imperio 

Vamos  a  ver  tres  mujeres  en  el  libro  de  Ester,  y  comparar  cuanto 
tenemos de ellas en nuestras vidas: 

¿Quien fue Zeres?

Zeres fue la esposa de Amán, quien le influenció a tomar la decision de 
matar el pueblo Judío. 

Ester 5:9-14

9 Amán salió aquel día muy contento y de buen humor; pero, cuando vio 
a  Mardoqueo  en  la  puerta  del  rey  y  notó  que  no  se  levantaba  ni 
temblaba ante su presencia, se llenó de ira contra él. 10 No obstante, se 
contuvo y se fue a su casa.

Luego llamó Amán a sus amigos y a Zeres, su esposa, 11 e hizo alarde 
de su enorme riqueza y de sus muchos hijos, y de cómo el rey lo había 
honrado en todo sentido ascendiéndolo sobre los funcionarios y demás 
servidores del rey.

12 ―Es más —añadió Amán—, yo soy el único a quien la reina Ester 
invitó al  banquete que le ofreció al  rey.  Y también me ha invitado a 
acompañarlo  mañana.  13  Pero todo esto  no significa nada para mí, 
mientras vea a ese judío Mardoqueo sentado a la puerta del rey.

14 Su esposa Zeres y todos sus amigos le dijeron:―Haz que se coloque 
una estaca de veinticinco metros[a] de altura, y por la mañana pídele al 
rey que cuelgue en ella a Mardoqueo. Así podrás ir contento al banquete 
con el rey.
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La sugerencia le agradó a Amán, y mandó que se colocara la estaca.

¿Cuanto de Zeres hay en nosotros? 

De  que  manera  estas  influenciando  a  su  familia  que  la  llevara  a  la 
destrucción? Tratando sacar provecho de una situación a tu manera, pero 
lo que estas haciendo es matando a una generación. 

¿Quien Fue la Reina Vasti?

• Fue Rebelde - No escuchó la voz de su amado - El Rey Asuero

• Una mujer que contamina a otras- (Cuando el Rey la mando a buscar 
para demostrarla en el momento de su fiesta a sus invitados, pero ella 
no quiso ir....etc.)

• Cuando no  se  apareció  dijeron  sus  invitados  que  dirían  las  otras 
mujeres ella no quiso hacer caso a su Rey ahora las otras mujeres 
tomaran eso como ejemplo para hacer lo mismo.

• Una mujer  arrinconada,  cuando el  rey la  mando a llamar no fue, 
prefirió no ir y hacer su propio banquete..

Cuantas veces el rey nos llama y no vamos… No contamines a otras 
personas con tus actitudes.

¿Quien fue la Reina Ester?

Su pasado:

No se crió con sus padres. No tuvo madre, padre, hermanos,..  Vemos 
que  al  momento  ella  queda  huérfana,  ella  fue  a  vivir  con  su  tío 
Mardoqueo.  Donde ella no pudo tener ese calor de una madre. etc.

• Creció con Complejo- 
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• Tristeza en su corazón-

• Creció con baja- estima-

Su presente:

Cuando fue al palacio paso un proceso de 12 meses. 6 meses con oleo de 
mirra y 6 meses con perfume aromáticos y afeites y mejor cuidado. Sin 
saber  que  iba  suceder  con  ella....  (Proceso  todos  pasamos  por 
procesos)..!!  Hay cosas en nuestras vidas que dios tiene que quitar  y 
hacernos nueva, es como un dicho la belleza duele.

• No creía que ella iba hacer algo que iba a cambiar el rumbo de su 
vida y a la de su pueblo.

• Se dejo pasar por los procesos

• Fue humilde, no demostró rebeldía por haberla sacado de su casa a 
casarse con un hombre que no conocía.

El Futuro de la Reina Ester

• Una Reina- Con principios de Dios

• Que conoció la autoridad que tenia- Mujer es tiempo que conozca tu 
autoridad en Dios.

• No Tenia temor- ( dijo si peresco pues peresco). Pero no quedare 
callada dejando que el enemigo destruya los mios...

• Una Reina de decretos-

• Con  Sabiduria-(  Sabe  cuando  debe  hablar,  debe  actuar,  tomar 
decisiones) no se fue encontra de aman sino preparo un banquete 
para su enemigo..

• Mujer de Oracion y Ayuno, 
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Entonces  Ester  tuvo  determinación  ("si  perezco,  que  perezca").  Toda 
revelación de la Palabra va a producir frutos cuando yo me determine 
ante  la  Palabra  de  revelación  puesta  sobre  mi,  mientras  yo  no  tome 
decisiones en respuesta a la voz de Dios voy a seguir con una lucha 
interna en un conflicto que nunca va a terminar por que le estoy dando 
derecho legal a las tinieblas sobre mi vida. 

Ester 4:12-14

12 Cuando Mardoqueo recibió la respuesta de Ester, 13 le envió a su vez 
este mensaje: «No creas que tú, por estar en el palacio real, vas a ser la 
única judía que salve la vida. 14  Si ahora callas y no dices nada, la 
liberación de los judíos vendrá de otra parte, pero tú y la familia de tu 
padre morirán. ¡A lo mejor tú has llegado a ser reina precisamente para 
ayudarnos en esta situación!»

Mujer que escucha consejo. (De su tío Mardoqueo) Que representa al 
Espíritu Santo. 

Ella  se  Presenta  ante  el  Rey con lo mejor,  y  el  Rey tuvo favor  y le 
concedió  lo  que le  pedía.  Que tuviera  en  el  banquete  que ella  había 
preparado para su Rey y Amám.

Ester estuvo encerrada tres días y tres noches, ella no abandono la corte, 
ella se decidió a morir (Ester 4:15) 

Es necesario tomar decisiones firmes para mandar a Aman a la horca. 
Dijo Jesús: "Si alguno viene en pos de mi, niéguese a sí mismo, y tome 
su cruz,  y  sígame.  Por que todo aquel  que quiera salvar su vida,  la 
perderá;  y  todo  el  que  pierda  su  vida  por  causa  de  mi,  la 
hallará." (Mateo 16:24-25).

En Ester 5:1-2 ella decide morir para si misma pero vivir para Dios y esa 
determinación produce los cambios necesarios para mandar a la horca a 
Aman, para que ya no se enseñoree de ella. 
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Todo lo de Aman cae y Mardoqueo ocupa el primer lugar, le ponen el 
anillo real y este produce frutos a toda la nación.

En el libro de Ester nos muestra a través de este resumen como podemos 
ver  la  obra  regeneradora  y  santificadora  del  Espíritu  Santo  a  una 
persona.

Seamos:

• Mujeres Obediente

• Dominio propio

• Demostrando los  frutos  del  Espíritu:  QUE SON: AMOR, GOZO, 
PAZ  PACIENCIA,  BENIGNIDAD,  BONDAD,  FE, 
MANSEDUMBRE,  Y  TEMPLAZA.  PARA  LLEVAR  A 
NUESTRAS FAMILIA A LA LIBERTAD QUE DIOS NO QUIERE 
DAR!! AMEN. 

El Rey no importo de donde era la reina ester.. Y la amo la protegió y 
mando a matar a su enemigo Aman...  Debemos ser mujeres valientes 
para enfrentarnos encontra del enemigo y ser mas sagases.

Mujer: Dios te creo conforme a su imagen y semejanza, una mujer de 
valor con un corazón materno tu mujer eres la obra de sus manos, creada 
en Cristo Jesús para hacer una guerrera de Dios, este ese el tiempo para 
que cada mujer se empieza a ver como ella es un instrumento de paz 
amor y tenacidad... Mujer este es el tiempo Levántate con la llanura del 
Espíritu Santo, porque hoy tu has ayado favor ante el rey. ¿Mujer están 
listas para gobernar? 

Mensaje a las Apostol, pastoras... Mujeres que han dado su tiempo a dios 
familia  ministerio,  lo  han dado todo,  y  a  tenido personas que te  han 
traicionado, pero así mismo como te has mantenido bajo el gobierno del 
espíritu santo hoy Dios va a traer refrigerio a tu corazón y van a entrar a 
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un nuevo nivel de gobierno sobre sus vidas donde las peticiones de sus 
corazones van hacer contestada , porque has hallado gracia con el Rey 
este es el tiempo para eso estas en la posición en que esta. Para llevar al 
pueblo  de  Dios  a  una  nueva  dimensión  de  adoración,  intercesión 
búsqueda de Dios.  Llevar a las mujeres de sus congregaciones a una 
dimensión de dominio y  señorío.  En el  nombre de Jesús  Declaro un 
nuevo nivel de autoridad ahora sobre sus vidas!,

ACTIVIDAD (30 mins)

Coronación:  Se debe tener preparado de antemano un trono con una 
corona y flores en el que se representara que el Rey Jesus está sentado. 
Después de la predica se pondrán a las penielistas en fila y una por una 
se arrodillaran ante el trono para ungirles y coronarlas ya como reinas, 
novias  de  Jesus,  mientras  se  toca  el  video  Un  viaje  largo.  Es  muy 
importante  recordarles  a  los  penalistas  que  estos  son  tan  solo  actos 
proféticos, representaciones.

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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10. BAUTISMO 7:45am (30 mins)

Jesús les ordenó a todos los que creían en Él, que se bautizaran en agua.

“Y… Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en 
el  cielo  y  en la  tierra.  Por tanto,  id,  y  haced discípulos  a  todas las 
naciones,  bautizándolos  en  el  nombre  del  Padre,  y  del  Hijo,  y  del 
Espíritu Santo…”  Mateo 28:18, 19;Hechos 2:38-41.

El  ser  “bautizado”  significa  ser  “totalmente  sumergido”.  Cuando una 
persona se arrepiente de su pecado y cree que Jesús murió por ella, esa 
persona debe bautizarse ante muchos testigos por medio de sumergirse 
completamente dentro de las aguas

A. ENTENDIENDO EL BAUTISMO EN AGUA

El entender el significado de lo que es el bautismo en agua, es la clave 
hacia una vida cristiana liberada y victoriosa.

El acto de sumergirse bajo las aguas y volver a salir a la superficie, es un 
cuadro  que  demuestra  lo  que  ha  sucedido  en  la  vida  del  creyente 
cristiano.

B. CUATRO ETAPAS DE LA OBRA DE CRISTO REPRESENTADAS

1. Él Murió…Yo Morí En Él

“sabiendo esto,  que  nuestro  viejo  hombre fue  crucificado juntamente 
con él, para que el cuerpo del pecado sea destruido, a fin de que no 
sirvamos más al pecado. Porque el que ha muerto, ha sido justificado 
del pecado” (Romanos 6:6, 7).

2. Él Fue Sepultado…Yo Fui Sepultado Juntamente Con Él
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“¿O no sabéis que todos los que hemos sido bautizados en Cristo Jesús, 
hemos  sido  bautizados  en  su  muerte?  Porque  somos  sepultados 
juntamente con él para muerte por él …” (Romanos 6:3, 4).

3. Él Fue Resucitado…Yo Tengo Una Vida Nueva En Él

“…a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del 
Padre, así también nosotros andemos en vida nueva. Porque si fuimos 
plantados juntamente con él en la semejanza de su muerte, así también 
lo seremos en la de su resurrección” Romanos 6:4, 5).

4. Él Ascendió…Yo Ascendí En Él

“y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los 
lugares  celestiales  con  Cristo  Jesús”  (Efesios  2:6).  Lea  también 
Colosenses 3:1.

C. EL BAUTISMO EN AGUA ES…

1. ¡Morir al pecado y el mundo!

Así que, debido a que usted ha “muerto” en Cristo, procede a enterrar su 
vida antigua en el bautismo en agua.

2. Su Resurrección A La Nueva Vida

Usted se levanta de las aguas bautismales demostrando y declarando que 
es una nueva creación en Cristo.

“Y  si  morimos  con  Cristo,  creemos  que  también  viviremos  con  él; 
sabiendo que Cristo, habiendo resucitado de los muertos, ya no muere; 
la muerte no se enseñorea más de él. Porque en cuanto murió, al pecado 
murió  una  vez  por  todas;  mas  en  cuanto  vive,  para  Dios  vive.  Así 
también vosotros consideraos muertos al pecado, pero vivos para Dios 
en Cristo Jesús, Señor nuestro” (Romanos 6:8-11).

D. LOS DOS REINOS
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“El cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al 
reino de su amado Hijo” (Colosenses 1:13).

Cada hombre o mujer que ha nacido en el mundo, ha nacido en el reino 
de las tinieblas; nacido como esclavo(a) del dictador Satanás. No hay 
manera de escapar de tal reino excepto por vía de la MUERTE, y no hay 
camino hacia el reino de Dios excepto a través del NACIMIENTO. Así 
que,  Jesús  vino  a  ser  tanto  nuestra  muerte  como  nuestro  nuevo 
nacimiento, lo cual, declaramos a través del bautismo en agua.

E. LAS DOS RAZAS

Así como existen dos reinos, de igual manera, dentro de cada reino hay 
una raza diferente de personas. La raza Adámica habita en el reino de las 
tinieblas y la nueva creación habita en el reino de Dios.

1. El Primer Adán

“Porque así como en Adán todos mueren, también en Cristo todos serán 
vivificados” (1 Corintios 15:22). Lea también Romanos 5:12.

Adán  fue  el  padre  de  todos  nosotros,  de  la  raza  humana  entera.  El 
pecado de Adán nos apartó a todos de Dios. Debido a su pecado, todos 
heredamos sus rebeliones y naturaleza enferma, viniendo a ser sujetos a 
la muerte. La descendencia de Adán fue llamada la “raza Adámica”.

2. El Nuevo Adán

“Porque Cristo, cuando aún éramos débiles, a su tiempo murió por los 
impíos” (Romanos 5:6). No había manera alguna de que Dios pudiera 
cambiar a la raza adámica caída. Tenía que poner fin a esa raza caída y 
comenzar una completamente nueva. Jesús fue el último Adán. Él vino 
como el último nacido de la raza adámica y el primogénito de una raza 
nueva.
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Al ser colgado en la cruz, Él fue colgado como el último Adán: el último 
nacido de la raza adámica. Cuando Él murió en la cruz, la raza Adámica 
y la naturaleza adámica pecadora murieron.

Dios mató en Él a la creación caída. La raza adámica murió en Cristo.

3. El Segundo Hombre

“…también en Cristo todos serán vivificados” (1 Corintios 15:22). Jesús 
vino como el Hombre nuevo de Dios, a través de quien, una nueva raza 
sería creada. Jesús se levantó de los muertos, no como el último Adán, 
sino más bien como el segundo Hombre, la cabeza de la nueva creación.

“Así  también  está  escrito:  Fue  hecho  el  primer  hombre  Adán  alma 
viviente;  el  postrer  Adán  [Cristo],  espíritu  vivificante…    El  primer 
hombre es de la tierra, terrenal; el segundo hombre, que es el Señor, es 
del cielo”.

“Cual el terrenal, tales también los terrenales; y cual el celestial, tales 
también los celestiales. Y así como hemos traído la imagen del terrenal, 
traeremos también la imagen del celestial” (1 Corintios 15:45-49).

4. La Nueva Creación

“De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas 
viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas” (2 Corintios 5:17). 
Lea también Efesios 2:10.

En  el  bautismo  en  agua  declaramos  públicamente,  a  todos  nuestros 
amigos y conocidos, que ya no somos parte de la raza de Adán ni del 
reino  de  las  tinieblas.  Somos  una  creación  nueva  en  Cristo  y 
pertenecemos al reino de Dios.

PREGUNTAS FRECUENTES:

1. ¿Cuanto  tiempo  debo  ser  Cristiano  para  poder  Bautizarme?  En  el 
primer instante en el que creíste en Jesús como salvador estás listo 
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para  Bautizarte.  Muchos  ejemplos  bíblicos  lo  demuestran,  uno  de 
ellos  es  el  eunuco  evangelizado  por  Felipe,  el  mismo  día  que  se 
convirtió fue bautizado. Hechos 8:26-40

2. ¿Que  pasa  cuando  me  bautizo?  Cumples  con  la  orden  que  dio 
Jesucristo de creer y ser bautizado. Mateo 28:19

3. ¿Que ocurre si fui bautizado en el pasado y quiero bautizarme otra 
vez? En la Biblia no existe ninguna limitación a las veces que quieras 
bautizarte,  el  bautismo es  la  afirmación que  has  decidido morir  al 
mundo para vivir por Cristo, si has decidido eso una vez más nada te 
impide volver a bautizarte.

TU DECISIÓN

Si has creido en Jesucristo como tú Salvador no hay nada que te impida 
bautizarte,  si  tienes cosas que cambiar no temas, Jesús estará contigo 
para ayudarte, Hoy es tu día.

ACTIVIDAD (15 mins)

Firma para fechas de Bautismos: Terminada la conferencia, se pondrá 
la  canción  “Tus  Promesas”  y  los  Penielistas  se  pondrán  en  fila  para 
firmar sus nombres en un papel en Blanco como señal que aceptan el 
reto y el compromiso de ser Bautizados. Estas firmas se utilizaran para 
preparar  sus  fechas  de  bautismo  las  cuales  serán  entregadas  en  la 
despedida junto a su papelería.

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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11. CONOCIENDO LA PERSONA DEL ESPÍRITU SANTO 8:30am (15 mins) 

Juan 14:15-17 

»Ustedes demostrarán que me aman, si cumplen mis mandamientos. Y 
yo le pediré a Dios el Padre que les envíe al Espíritu Santo, para que 
siempre los ayude y siempre esté con ustedes. Él les enseñará lo que es 
la verdad.» Los que no creen en Dios y sólo se preocupan por lo que 
pasa en este mundo, no pueden recibir al Espíritu, porque no lo ven ni lo 
conocen. Pero ustedes sí lo conocen, porque está con ustedes, y siempre 
estará en medio de ustedes. 

Toda  tu  vida  para  ser  exitosa  depende  de  cuán  sensitivo  tú  estés  al 
Espíritu Santo 

Porque tres son los que dan testimonio en el cielo: el Padre, el Verbo y el 
Espíritu Santo; y estos tres son uno. 1 Juan. 5:7. 

I.- Definiendo cosas importantes  
1.- Él no es una cosa, es una persona. 

Todos los atributos de una persona las tiene Él (Juan 16:13) a. Habla. 

Un día, mientras ellos estaban adorando al Señor y ayunando, el Espíritu 
Santo les dijo: «Prepárenme a Bernabé y a Saulo. Yo los he elegido para 
una misión especial.» Hechos 13:2 

b. Siente. 

No hagan que se ponga triste el Espíritu Santo de Dios, que es como un 
sello de identidad que Dios puso en ustedes, para reconocerlos cuando 
llegue el día en que para siempre serán liberados del pecado. Efesios 
4:30 

c. Prohíbe 

Dr. Dionny Baez                                                                                                 Visión H2o



Pablo y sus compañeros intentaron anunciar el mensaje de Dios en la 
provincia de Asia, pero el Espíritu Santo no se lo permitió. Entonces 
viajaron por la región de Frigia y Galacia. Hechos 16:6 

d.- Mentor 

Cuando venga el Espíritu Santo, él les dirá lo que es la verdad y los 
guiará, para que siempre vivan en la verdad. Él no hablará por su propia 
cuenta, sino que les dirá lo que oiga de Dios el Padre, y les enseñará lo 
que está por suceder. Juan 16:13 

    

 

Manual del encuentro 

Conociendo a la persona del Espíritu Santo y su obra 

Tema 8 

Él es una persona, no simplemente una presencia.  
Como persona tiene una presencia, una atmosfera que emana de Él. 

Es como una personas que usted conoce (hay personas que cambian la 
atmosfera de un lugar). 

Su presencia es la evidencia de su persona. 

2.- Él es el consolador enviado como un formador para nosotros. Juan 
14:16,17 y 26. 

Consolador: parakletos, significa experto en leyes, eso es lo que Pablo 
expresó en Rom 8:26 

Del mismo modo, y puesto que nuestra confianza en Dios es débil, el 
Espíritu  Santo  nos  ayuda.  Porque  no  sabemos  cómo debemos  orar  a 
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Dios, pero el Espíritu mismo ruega por nosotros, y lo hace de modo tan 
especial que no hay palabras para expresarlo. 

Y 1a Corintios 2:10,12. 

Dios nos dio a conocer todo esto por medio de su Espíritu, porque el 
Espíritu de Dios lo examina todo, hasta los secretos más profundos de 
Dios. Nadie puede saber lo que piensa otra persona. Sólo el espíritu de 
esa persona sabe lo que ella está pensando. De la misma manera, sólo el 
Espíritu de Dios sabe lo que piensa Dios. Pero como Dios nos dio su 
Espíritu, nosotros podemos darnos cuenta de lo que Dios, en su bondad, 
ha hecho por nosotros. 

Él es consolador: mentor, maestro, alguien que te descifra los códigos 
para que seas triunfador. 

3.- Él es una persona no pesada, sino refrescante, alegre, sabia. 

El Espíritu Santo te refresca, te alegra, te imparte. 

4.- Él es una persona que te pone en la dirección y velocidad correcta. 
Hechos 2:2 

De repente. Soplaba 

   

 

Manual del encuentro 

Conociendo a la persona del Espíritu Santo y su obra 
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II.- Él viene como contestación a las oraciones de Jesús. 

1.- Él viene para que nosotros no quedemos en orfandad. Juan14:16-18. 
No estamos huérfanos tenemos el cielo dentro nuestro. 

2.- El viene para que no seas atrapado por el engaño. Juan 14:17.  
Juan 16:13 La verdad te da seguridad en medio del engaño.  
Verdad  no  es  un  sentimiento  es  una  persona.  Juan  14:6,  Colosenses 
2:2-3. 

3.- Él viene porque nosotros somos en Cristo un producto excelente.  
El espíritu de Dios me hizo, y el soplo del Omnipotente me dio vida. Job 
33:4. Él no viene a seres que no son compatibles con su naturaleza. Juan 
14:17  
Al pecador solo trae convicción.  
Solo al cristiano penetra para hacer su habitación. 

¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está 
en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros? 1a Corintios 
6:19 

Nada malo puede pasarte si Él esta. Recuerda: 

ÉL NO ES UNA COSA, ÉL ES UNA PERSONA 

__________________________________________________________
__________________________________________________________ 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12. LA LLENURA DEL ESPÍRITU SANTO  8:45 am (30 mins)

Pero cuando el  Espíritu Santo venga sobre ustedes,  recibirán poder y 
saldrán a dar testimonio de mí en Jerusalén, en toda región de Judea y de 
Samaria,  y  hasta  en  las  partes  más  lejanas  de  la  tierra.  Hechos  1:8 
(D.H.H.) 

Recibiréis  Poder:  En  Griego  es  dunamis,  que  significa  fuerza,  poder 
milagroso,  un  milagro  en  sí  mismo,  eficacia.  Fuerza,  impetuoso, 
maravilla, capacidad, dar, poderosamente, potencia, potestad. 

Cuando recibimos al Espíritu Santo estamos recibiendo, fuerza, poder, 
eficacia, potestad, etc. Ejemplo: Pedro, un cobarde que había fallado a su 
maestro lo encontramos predicando a multitudes. Hechos 2:14-39. 

Y me seréis testigos: El Espíritu Santo no nos es dado solo para nuestro 
placer, viene para capacitarnos a fin de transformar la ciudad, la nación y 
el mundo con el mensaje del Evangelio (Visión- Misión CCN). 

En la versión “Dios habla hoy” dice: Recibiréis poder y saldrán a dar 
testimonio. El Espíritu Santo en nosotros no puede quedar solo como 
una  manifestación  de  sensaciones,  sino  debe  impulsarnos  a  lograr  el 
propósito que cada uno de nosotros tiene. 

I.- ¿Cómo se manifestó el Espíritu Santo en el libro de los Hechos? 

Cuando llegó el día de Pentecostés, estaban todos unánimes juntos. Y de 
repente vino del cielo un estruendo como de un viento recio que soplaba, 
el cual llenó toda la casa donde estaban sentados; y se les aparecieron 
lenguas repartidas, como de fuego, asentándose sobre cada uno de ellos. 
Y fueron todos llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en otras 
lenguas, según el Espíritu les daba que hablasen. Moraban entonces en 
Jerusalén judíos, varones piadosos, de todas las naciones bajo el cielo. Y 
hecho este estruendo, se juntó la multitud; y estaban confusos, porque 
cada  uno  les  oía  hablar  en  su  propia  lengua.  Y estaban  atónitos  y 
maravillados, diciendo: Mirad, ¿no son galileos todos estos que hablan?, 
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¿Cómo, pues, les oímos nosotros hablar cada uno en nuestra lengua en la 
que  hemos nacido?  Cretenses  y  árabes,  les  oímos hablar  en  nuestras 
lenguas las  maravillas  de Dios.  Y estaban todos atónitos y perplejos, 
diciéndose unos a otros: ¿Qué quiere decir esto? Mas otros, burlándose, 
decían: Están llenos de mosto. Hechos 2:1-13 (RVR60) 

a. Cuando llego el día. Hay un día señalado para todos, estar aquí en esta 
fecha, en este día es porque estamos en el día señalado. 

«Cuando llegó el momento de mostrarles mi bondad, fui bondadoso con 
ustedes; cuando necesitaron salvación, yo les di libertad.» ¡Escuchen! 
Ese momento oportuno ha llegado. ¡Hoy es el día en que Dios puede 
salvarlos! 2a Corintios 6:2 

b. Vino del cielo un estruendo. Es algo que nunca antes lo has sentido y 
tenido en ti, porque viene del cielo, prometido por Dios (Juan. 16), que 
estaría sobre nosotros, por nosotros y en nosotros. Un estruendo, porque 
todo tu cuerpo es trastocado por el toque de Dios, como el Espíritu es 
poder  (dunamis)  es  como  recibir  una  descarga  eléctrica,  produce 
estremecimiento,  caídas,  risas,  escalofríos,  pues  tu  cuerpo  está 
percibiendo y recibiendo algo externo a ti. 

c. Como un viento recio que soplaba. Cuando un viento recio azota un 
lugar usted sabe que todo a su paso lo mueve y lo derriba, así es como el 
Espíritu Santo viene a nuestra vida a remover todo aquello que por años 
habíamos acumulado y que Dios necesita derribar en nuestras vidas para 
así plantar otras en ese lugar. Juan. 16:8. 

Y cuando él venga, convencerá al mundo de pecado, de justicia y de 
juicio. 

Convencerá:  Es  una  tarea  de  destruir  pensamientos  que  se  han 
convertido en fortalezas en contra de la verdad, por eso su tarea es de un 
viento recio que sopla. 
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d.  El  cual  llenó  toda  la  casa  donde  estaban.  El  Espíritu  viene  para 
producir un lleno total... mi copa está rebozando. La palabra compara a 
una vida con una casa y dice: cuando una casa está limpia ordenada pero 
vacía, la maldad regresa con siete espíritus peores. Esto lo hacen para 
llenarla por causa de estar vacía, por eso el Espíritu Santo produce una 
llenura para no dejar espacio para la duda o para la fuerza de maldad que 
busca operar desde nuestras vidas. 

e.  Y  se  les  aparecieron  lenguas  repartidas  como  de  fuego.  Habrá 
manifestaciones externas de lo que Dios está haciendo por dentro. Es 
como  estar  enamorado,  tienes  un  sentimiento  por  dentro  pero  hay 
manifestaciones externas de eso por fuera. 

f. Están llenos de mosto (vino). Todos sabemos la característica de una 
persona ebria: se ríe, canta, habla en voz alta, no tiene temor al ridículo. 

Así es cuando estamos llenos del Espíritu, rompemos con aquellas cosas 
que nos limitan: predicamos sin temor, hablamos fuerte, no importa que 
otros se burlen por lo que estamos diciendo. 

II.- ¿Cómo fueron llenos y hablaron otras lenguas? 

a.  Estaban todos  juntos.  Cuando llegó el  día  de  Pentecostés,  estaban 
todos unánimes juntos.

Juntos: Tiene que ver para lo que estaban reunidos allí,  ellos estaban 
esperando el cumplimiento de la promesa, algo sucede cuando estamos 
juntos,  aquí en este encuentro estamos juntos porque vinimos con un 
solo sentir, dispuestos a tener un encuentro con Dios. 

b. De repente. ¿Cómo vas a recibir las lenguas? De repente. ¿Cuándo vas 
a ser lleno? De repente. 

c.  Todos  fueron  llenos  del  Espíritu  Santo.  El  Espíritu  Santo  y  su 
derramar no es para algunos es para todos y esa es la garantía, que todos 
los que estamos aquí vamos a ser llenos del Espíritu Santo. 
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d. Todos hablaron en nuevas lenguas. En el mundo existen más de siete 
mil  idiomas  y  muchísimos  dialectos,  aparte  existen  las  lenguas 
angelicales, así que no se limite a hablar solo una lengua, ábrase para 
Dios y ¡deje que la nueva criatura que usted es ahora exprese su nuevo 
idioma! 

¿Cómo comienzan los niños a hablar su idioma? Imitando a su padre, 
balbuceando. La palabra dice: abre tu boca que yo la llenare. Deje que el 
Espíritu use su cuerpo y pueda expresarse a través de su boca. 

III.- ¿Qué papel juega tu mente en el derramar de su Espíritu? (Hechos 
2:6-13) 

a.- Y hecho este estruendo se juntó la multitud; y estaban confusos. Los 
pensamientos  serán  tu  mayor  enemigo  para  hablar  en  otras  lenguas 
porque ellos  te  harán muchas preguntas  (se  juntó la  multitud),  si  los 
escuchas traerán confusión a tu vida. Para hablar en nuevas lenguas lo 
primero que tendrá que hacer es, no escuchar a tu mente, porque vendrán 
muchas  preguntas  y  cuestionamientos  que  si  los  escuchas  te  dejarán 
confuso, Efesios 4:23... “y renovaos en el espíritu de vuestra mente”. La 
mente está siendo puesta en un segundo plano, ella sabe que no está en 
control de esa situación y querrá persuadirte a que no hables en otras 
lenguas. 

Pensamientos como estos vendrán a tu mente: ¡Estás loco!  
¡Estás haciende el ridículo!  
¡Que van a pensar ahora tus amigos, tus padres! ¡Tú, un tipo tan educado 
creyendo estas cosas! 

b. Estaban atónitos y maravillados. Pasarán por tus pensamientos una 
mezcla de emociones,  pues te sentirás extraño pero a la vez con una 
alegría y gozo indescriptible. 

c.  Las maravillas  de Dios.  Hablar  en lenguas es hablar  misterios.  La 
palabra  misterio  significa  revelación,  cuando  uno  habla  en  lengua 
estamos  hablando  en  un  idioma del  cielo,  estamos  comunicados  con 
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Dios, y aunque nuestra mente no lo entiende nuestro espíritu está siendo 
enseñando y edificado por Dios mismo a través del Espíritu Santo. 

“El que habla en lengua extraña, a sí mismo se edifica”; 1a Corintios 
14:3a. Porque si yo oro en lengua desconocida, mi espíritu ora, pero mi 
entendimiento queda sin fruto (entender). 1a Corintios 14:14. 

Guía para ministrar la llenura del Espíritu Santo (45 mins)

A continuación daremos una serie de instrucciones que le sirvan de guía 
al momento de la ministración. 

• Se  unirán  cada  grupo  con  su  ayuda  y  guía  encargado  de  la 
ministración por cada grupo para guiarlos en el hablar en lenguas. 

• Se le explicará el proceso para recibir las lenguas. 

• El guía de grupo comenzará hablando en lenguas y así los demás lo 
seguirán mientras son impartidos para hablar y luego se soltarán 
solos hablando en lengua. 

• Una vez identificada la persona,  el  guía de grupo levantará una 
mano para asentir que allí se están recibiendo las lenguas. 

• Se tendrá a dos personas coordinando este momento los cuales por 
medio  del  audio  motivarán  el  hablar  en  lengua,  orando por  los 
micrófonos en lenguas. 

• Se tomará finalmente cuenta de todos aquellos que recibieron las 
lenguas.

Antes de finalizar el peniel se debe realizar la actividad con las cartas de 
los familiares, la cual se explica a continuación: 
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Los días anteriores al  peniel  el  administrador con los staffs se deben 
poner  en  contacto  con  los  familiares  del  peniel,  (preferiblemente  las 
personas que vivan con él o ella) y pedirles que le escriban una carta a su 
familiar que va al peniel, resaltando las cosas buenas de él o ella, en la 
que exprese todo el amor que tiene por la persona. 

Durante el peniel, cada servidor debe escribir también una carta a cada 
persona que tenga a su cargo. 

Luego de ministrar todos los temas se le entregará en un sobre todas las 
cartas que tenga cada penielista y se le pedirá no abrir el sobre hasta que 
se termine de repartir a todos los penielistas. 

Una vez que se entregue el último sobre se le pedirá a los penielistas que 
lean cada uno sus cartas. Es un momento muy emotivo en el que los 
servidores deben estar atentos para regalar un abrazo a quien lo necesite. 
También  es  necesario  tener  toallas  faciales  para  dárselas  a  quien  las 
necesite. 

En este momento también se entrega el paquete con el CD del peniel, el 
calendario de oración y demás materiales.

Durante este momento,  el  equipo de maletas debe haber subido cada 
equipaje en el transporte para estar listo para salir a la Iglesia.

Se  hace  la  oración  de  despedida  recordándoles  que  lo  próximo  es 
comenzar inmediatamente escuela de vida desde los H2Groups.

__________________________________________________________
__________________________________________________________
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